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la b ia  hecho escala dos horas antes

El avión despeina de Damasco
El “Club Carlos Martel“ secuestra a unos palestinos:
Los liberará a cambio del
reactor de “Lufthansa“

•  •

Antes se les cerraron las 
puertas de Libia y Líbano

BRUSELAS, 18 (E fe ).- Una familia de palestinos ha sido secuestrada.al parecer, 
por el autodenominado "Club Carlos Martel" y sus miembros serán ejecutados si el 
comando árabe no libera a sus rehenes.

El "Boeing" de la compañía "Lufthansa" secuestrado por tres guerrilleros 
palestinos, ha despegado de Damasco con rumbo desconocido

El avión despegó a las 13,00 hora española El aparato puso rumbo hacia el 
•Suroeste, en dirección del Golfo Pérsico

Rolf Kiess, copiloto del avión, se halla con vida, confirmó el portavoz de la 

compañía "Lufthansa" IN F O R M A C IO N  E N  P A G IN A S  8 Y  9 )

El rum or era  cierto

CONSULTA A l 
EPISCOPADO 
ESPAÑOL SOBRE 
EL CONCORDATO

(PAGINA?)*

E5TH IHRDE 
LLEGA

A primeras horas de la tarde de hoy tiene prevista su llegada al aeropuerto 
internacional de Madrid-Barajas, a bordo de un “Jumbo-jet”, el secretario 
de Estado D . S. A., Henry “Mercurio” Ki.ssinger, en visita oficial a nuestro 
país. La recepción en el aeropuerto correrá a cargo del presidente del
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¿Qué hace Vd. con sus ahorros?
Si los guardadlos pierde!

Si los invierte=los incrementa!

¡INVIÉRTALO!
¿Quiere Vd. ser accionista fundador 

de una Sociedad de Inversión Mobíliaria
Aragonesa?
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Sobre el “encierro“ del Seminario

El arzobispo de Madrid 
informa a ios sacerdotes

E L  DESALOJO POR LA POLIC IA SE VERIFIC O PORQUE 
E L  JUZGADO DE ORDEN PUBLICO EXTENDIO MANDAMIENTO 
JU D IC IAL DE ENTRADA Y REGISTRO

M A D R ID ,18 ( “E uropa P ress”) . -  El 
arzobi^ado de Madrid ha enviado a los 
sacerdotes de la diócesis una detallada 
información de siete folios, mecanografiados a 
un solo emacio, sobre el “encierro” que tuvo 
Jugar en el seminario de Madrid, los pasados29 y  
®  de noviembre, en el que participaron unas 
ocJienía personas, de las que carca de veinte 
eran sacerdotes.

En esta información, entre otras cosas, s e '  
precisan los siguientes extremos:

a
 El cardenal arzobispo de Madrid y  sus 
o o isp o s  auxiliares resolvieron “no  
accader en modo alguno al encuentro 

de obispos y  de los reunidos en el seminario tal 
como estos pretendíanj cuidar de que los 
seminaristas no fuaran mezclados en esta 

acción, y  procurar que el seminario, mediante el 
uso de teléfonos, no fuera transformado en 
plataforma de acciones al exterior”.

O El desalojo del seminario por la policía 
se hizo porque el Juzgado de Orden 
P úb lico  e x te n d ió  m a n d a m ie n to  

judicial de  entrada y  registro, según la 
emergencia prevista en el articulo 22 del 
Concordato. Efectivamente, el número tres del 
citado artículo dice: “Salvo en caso de urgente 
necesidad, la tuerza pública no podrá entrar en

lo s  c ita d o s  e d ific io s  (palacios y  curias 
episcopales, seminarios, casas y  de^achos  
parroquiales y  rectorales y  casas de religiosas 
canónicamente establecidas), para el ejercicio 
de sus funciones, sin el consentimiento de la 
competente autoridad eclesiástica”.

O E l o b isp o -re c to r  d e l seminario, 
monseñor Estepa, fué requerido por la 
fu e rza  pública, quien le leyó el 

mandato ^  manifesto y  firmó “que no puede 
oponerse al mandamiento Judicial, pero que 
hace constar que esta entrada en el seminario se 
realiza sin la correspondiente autorización de la 
autoridad eclesiástica diocesana”.

O Como últimos datos, antecedentes o 
complementarios se d ic e  que “n unca 
lo s  o b i s p o s  se n e g a r o n  a 

dialogar con nadie, y  en la semana anterior a la 
asamblea plenaria, el señor cardenal arzobispo 
había recibido a trece personas, algunas m u y  
significativas del “encierro” en la Nunciatura ”... 
“el sentido dé “encierro” en el seminario, y  no 
de mera reunión de cristianos, en ningún modo  
lo  d ió  la au toridad  diocesana, sino los 
participantes- o sus organizadores, con sus 
exigencias de cerrar las puertas del • edificio y  con 
su información a los medios de comunicación”.

LAS p a l m a s ;

TRAS ARDER SUS 
52 CHABOLAS, LES 
HAN DADO 
VIVIENDAS

LAS PALMAS DE G RAN  
C A N A R I A ,  18. Un 
incendio originado por la 
explosión de una bombona de 
gas, destruyó sesenta y  dos 
chabolas en el llamado Lomo  
de San Francisco, de Las 
Palmas.

Alrededor de cuatrocientas 
personas que vivían en las 
chabolas destruidas se han 
visto beneficiados por la 
decisión adoptada por el 
gobernador c iv il, qu ie n  
d ^e tó  el traslado de los 
afectados al polígono de 
viviendas de San Cristóbal.

La prim era autoridad  
provinciaJ ordenó la entrega 
de viviendas a todos los
damnificados. Las casas no 
habían s i d o  o torgadas  
a n te r io r m e n te , p o r q u e  
Quedaban por ultimar algunos 
detalles.

S EV ILLA ;

U N IV E R S ID A D  DE B A R C E LO N A ;

L a policía desaloja una 
factoría en la que se  
había producido un paro

SEVILLA , 18. (Europa Press).— Requerida por la dirección de 
la empresa, la policía desalojó a primera hora de ayer tarde a los 
300 trabajadores del turno de mañana de "Industrias Subsidiarias 
de Aviación, S.A.", los cuales se mantenían en paro desde las diez y 
media como protesta por la oferta empresarial en las negociaciones 
del convenio colectivo.

Estaba previsto que el convenio fuera firmado ayer por la 
comisión negociadora, pero el paro de los trabajadores —que antes 
habían celebrado una reunión— impidió la firma.

La plantilla total de la -empresa es de 700 trabajadores. Los 400 
del turno de tarde trabajan con normalidad

FILO S O FIA  Y LETRAS, DIVIDIDA 
EN TRES FACULTADES

MADRID. IJ lEurcjm -  H  “S ,to  * " o & ' C r i . í S ,  É
Ministerio de Educación y  Ciencia ha 
dispuesto la división de la actual 
facultad de Filosofía y  Letras de la 
Universidad de Barcelona en tres 
nuevas facultades, de acuerdo con

DOS m e n o r e s  D E N U N C IA D O S , EN E L  JU ZG AD O

•  TIRARON UN PETARDO EN EL CINE
BILBAO, 18  (Europa  

tess).— Oos menores de edad, 
® 13 y 15 años, han sido 
®iuwciado8 ante d  J uzgado 

jBi^ipal de Baracaldo por 
®“*r hecho explotar un

petardo en d  interior de la 
sala de c in e  “R o n t^ u i”,

durante la proyección de una 
película en una sesión para 
niños.

Geografía e Historia, de Filosofía y  
Ciencias de la Educación y  de 
Filología.

La nueva Facultad de Geografía 
Historia estará integrada por las 
secciones de Geografía, Historia, 
Historia de América, e Historia del 
Arte.

Asimismo se crea la Facultad de 
Filosofía y  Ciencias de la Educación, 
cuyas secciones serán las de Filosofía, 
P s ic o lo g ía  y  Ciencias de la 
Educación.

La tercera de las facultades, la de 
Filología, estará formada por las 
secciones de Filología: Hispánica, 
/' ilología Románica, P ilo logia 
G ermánica. Filología Clásica, 
Filología Semítica y  la singular de la 
Filología catalana.

Prim era

C on  m o t iv o  de las próxim as FIESTAS  
NAVIDEÑAS y durante los días 20 de diciembre de 
1973 al 7 de Enero de 1974.

OPTICA EL P IU R
Se complace en anunciar una completísima colección 
de gafas para chicos, chicas y niños. Las más 
importantes firmas nacionales y extranjeras concurren a 
esta presentación de

OPTICA El PILAR
con sus más recientes creaciones.

Todas las gafas con cristales Segurizados, 
Inastillables y prácticamente Irrompibles.

Calle Marcial, 2 
Teléfono 226840

Calle Salvador Min^ijón, 10 
Esquina Compromiso Caspe 
Teléfono; 223531

F L E T A  - HOY ESTRENO
{La gmn pelícifla en TODD-AO 70 m/m!

" y "ELDESPUES DE "WEST SI DE STORY 
VIOLINISTA EN EL TEJADO", LLEGA A 
ESTE SALON LA K>YA CIÍ4EMATOGRA- 
FLCA QUEiESTA DANDO TRIUNFALMEN

TE LA VUELTA AL MUNDO!
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APTA TOPOS PUBLICOS Sesiones: 5 - 7 - 9 - J1
Taquilla de 12 a 1,30 y  desde las 4,30
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Teatro Principal
HOY, PRESENTACION COMPAÑIA 

COMEDIA COMICAS

MANOLO ANDRADE
Tarde 7’15 - Noche 11 - E S T R E N 0

“UNA NOCHE CON EVA’̂
Da TEJEDOR, CHlftRAMONTE y ROZON

CON LA COLABOBACION DEL PKIMEB ACTOR COMICO

TONY MARTIN
{¡DOS HORAS DE CARCAJADAS!!

(MAYORES 18 ANOS)

GALERIAS de ARTE
SALA NAHARRO

SUBASTAS ARTE 
EN PREPARACION

(Plaza La JustlcTla)

MANIFESTACION, 9

SALA N’ART

DIRECCION NAHARRO  

Manifestación, 9

EN BREVE

C A S E D A S

SALA LIBROS

F U E N C L A R A , 2

e l  p i n t o r  e g i p c i o

AHMED M. NAVAR
Del 15 al 27 de diciembre

GALERIA
BLANCO

EXPONE
VICENTE M IR A JES :

PONZANO, 8

ATENAS

EXPONE fQUIPO REALIDAD

€0 RADIO 
ZARAGOZA

naEianal
RUIZ-GIMENEZ:

La candidatura no obedece 
a consignas de partido

"LAS ACUSACIONES ANONIMAS QUE CIRCULAN PROCEDEN DE 
PERSONAS QUE QUIEREN DAR UN TONO TORCIDAMENTE POLITICO"

M A D R ID , 18 "Europa Press".— La candidatura encabezada por don 
Joaquín Ruiz-Gimónez mantuvo a primera hora de la tarde de ayer una 
rueda de prensa, en su despacho profesional, en la que se hicieron las 
siguientes afirmaciones:

La candidatura no obedece a 
consignas de partido ni de grupos 
de oposición; “no obedecemos 
más que a nuestra conciencia” . 
Las acusaciones anónimas que 
circulan proceden de personas 
ajenas a la candidatura del señor 
Pedrol y que quieren dar untone  
torcidamente poirtico.

R e c h a z a  de p l a n o  la 
consideración de candidatura 
c o n tra ría  a los funcionarios 
públicos, ya que no se trata de 
una candidatura partidista ni 
hostil.

Respecto al tema de derechos. 
humanos, la candidatura del señor 
R uiz-G im ánez manifestó que 
asume todos IÒS compromisos del 
Congreso de León y se muestra 
p a rtid a r ia  de p ed ir que se 
ratifiquen los pactos de la O.N.U. 
de diciembre de 1.966, y de los 
compromisos de la O .I.T ., a favor 
de los cuales votó el Gobierno 
español.

La democratización de la vida 
colegial que propugna esta 
can d id a tu ra  consiste en la 
incorporac ión  de todos los 
colegiados en las tareas del colfigio 
a través de las distintas comisiones 
de trábajo. La candidatura del 
señor Ruiz-Giménez no siente 
recelo en una participación masiva, 
de votantes y desea que la junta 
dé Gobierno que resulte elegida 
r e p r e s e n t e  al m áxim o de 
colegiados.

El señor Ruiz-Giménez afirma 
q u e  h a  a c e p t a d o  l a  
responsabilidad de presentarse a 
decano por servir a la profesión, al 
colegio y a la función social 
pública que la Abogaci'a tiene.

S o b r e  e l  a s p e c t o  de  
incompatibilidades, la candidatura 
del señor Ruiz-Giménez considera 
que habría que reestudiar el tema 
por haberse producido variaciones 
con posterioridad a la celebración 
del Congreso de León, y que en 
todo caso se consultaría en junta 
general.

Los gastos de la candidatura 
del señor Ruiz-Giménez para la 
presente campaña e lectora l

ascienden a unas doscientas mii 
pesetas, aportadas por sus 
m iem bros a partes iguales, e 
invertidas para dar á conocer los 
p u n t o s  de v i s t a , de sus 
componentes y :para sensibilizar 
la vida colegial.

F i n a l m e n t e ,  el señor 
Ruiz-Giménez dijo que hubiera 
preferido que este encuentro con 
los representantes de los medios 
i n f o r m a t i v o s  hubiese sidol 
bilateral, es decir, junto con el,' 
señor Pedrol, tal como solicitó eni 
su día el grupo de abogados 
jóvenes y que fué denegado por lj 
actual Junta de Gobierno del 
Colegio. \

HUNDI CUENTO DE LAS OBRAS 
DEL NETRO MADRILEÑO

Sobreseído el sumario
1

M A D R ID . 18 (Europa Press).— El Juzgado de Instrucción 
número 15 de Madrid ha sobreseído el sumario abierto como 
consecuencia del hundimiento de las obras del metro en la avenida 
de pío X II ,  de Madrid, hecho ocurrido durante el pasado mes de 
abril y en el que perdieron la vida tres personas.

La decisión de este tribunal ha sido recurrida en apelación por el 
abogado don José Mariano Benítez de Lugo, representante de los 
tres sacerdotes de Vallecas que se personaron como querellantes en 
el mismo sumario, y el recurso ha sido admitido a trámite, siendo 
remitidas las actuaciones a la Audiencia Provincial de Madrid.

Después del suceso y la iniciación de las idiligenciassurrariales 
por parte del Juzgado de Instrucción número 15, en los trámites se 
personaron los sacerdotes don Carlos Jiménez de Parga, don Jesús 
Rey Marcos y don Rafael Valverde Maldonado como querellantes 
particulares por imprudencia temeraria. Después hubieron de 
presentar una fianza de medio millón de pesetas que exigía el 
juzgado para admitir la querella y ahora han recurrido contra el 
sobreseimiento.

8,30 .- FEMÍNA‘20. E. Calvo, C. Carrillo, J. J. Chicón y J . A. 
Fernández.

12.30. — MEDIODIA, CADENA “SER”, Musical Informativo.
13.30. — ESTUDIO 7. Información y entrevistos. Emique Calvo, 

Conchita Carrillo, José J. Chicón, Joaquín Gazoy Lisardo de Felipe.
1 5 .3 0 . — ALDABA i Revista com arcal. Entrevistos con 

correasonsales. Presento, Lisardo de Felipe.
16.00. -  RADIONOVELAS.
21.00. - PANORAMA TEATRAL. “Gustavo Adolfo”.
21,15.— FILATELlAi Roberto Martín.
23.00. - PREMIO HOLANDA.
24.00. — HORA 25. Información y entrevistos.

en F M > 954 mgc.

20 ,0 0 .-ARQUEOLOGICO MUSICAL.Pedro Fondevilla. 
20,30.- MUSICA DE CINE. Manuel Serrano.

1

CASA GALAN Restaurante económico

Pararcomer noche y día
CASA GALAN Te ofrécé

Cauta. Alvarez, 90 Teléf..227644 mayor economía.
ZARAGOZA

Quique

VENTA DE 
APARATOS 

ELECTRODOMESneOS
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López de Letona:

Realismo en las Cortes
JO S E  A N T O N IO  PLAQ UER

Si no 
mejora la
sitnoción
MADRID, 18. (De nuestro corresponsal por télex)

secretario de Estado norteamericano, Henry Kissityer, llegará hoy martes a 
A Madrid a primeras horas de la tarde, procedente de Lisboa, en lugar de hacerlo 
^ e !  próxim o viernes, d ía 2 1 , que tes foque estaba previsto en un principio. Ha 

habido a última hora cambios de programa debido a! retraso en lá celebración de la 
Conferencia de Paz en Ginebra. La agenda de ¡a breve visita es realmente intensa y  
apretada. E l viajero Kissinger será recibido, hoy en audiencia por e l Jefe def Estado, 
por el Príncipe de España, y  colorará en e l Palacio deSanta Cruz una entrevista con 
e l ministro de Asuntos Exteriores, quien le ofrecerá esta noche una cena de honor 
en e l Palacio de .Vana. Mañana miércoles, se entrevistará con e l presidente del 
Gobierno, Alm irante Carrero Blanco,y proseguirá sus conversaciones con e l señor 
L ópez Rodó eh el Palacio de Santa Cruz. E l secretario de Estado norteamericano 
ofrecerá un almuerzo a su colega español en la Embajada de los Estados Unidos, 
desde donde se dirigirá á! aeropuerto de Barajas, dandi por finalizada su visita oficia! 
a España.

EL MINISTRO DE INDUSTRIA,
EN LAS CORTES_____________

El ministro de Industria, don José 
Mana López de Letona, estuvo ayer 
por la tarde informando en segunda 
sesión a la Comisión de Industria de las 
Cortes Españolas sobre los problemas 
energéticos que tenemos. El ministro 
estuvo sincero y realista. A l pan.pan y 
al vino, vino. A l llamar las cosas por su 
verdadero nombre, al saber a qué 
atenernos,que es el tínico camino. No 
valen los triunfalismos, que jamás 
conducen a nada bueno, sino a

estrellarse. Hagámonos eco de algunos 
de los conceptos expresados por él. El 
señor López ae Letona afirmó que si ja 
situación energética no cambia habrá 
restricciones en enero en España. 
" C r e o  - a ñ a d ió -  que si hay 
co labo rac ión  ciudadana, podremos 
pasar las navidades como estamos, con 
restricciones voluntarias. En est?i 
sentido yo haría un llamamiento a la 
solidaridad de todos: Pero estimo que 
será imposible no tener que implantar 
restricciones, si no mejora la situación. 
Y las posibilidades de que cambie no 
parecen excesivas. Nos espera un año 
1974 difícil. Esto es lo menos, que.

responsablemente, podemos informar 
al país con honestidad y claridad^.** 

Más tarde añadiría, entre otras 
cosas, que "s i se confirman los nuevos 
aumentos de los precios del petróleo 
acordados por los países árabes, la 
situación todavía se complicaré más^,."

Ha llegado, por lo tanto.ia hora de 
apretarnos el cinturón. España, 
naturalmente, no iba a ser una 
excepción...

REUNION DE PROCURADORES
FAMILIARES_________________

Los procuradores en Cortes del 
tercio familiar, celebraron ayer una 
reunión en el Palacio de la Cámara 
Legislativa.Actuaron de moderadores 
los señores Cabanillas Gallas, Escudero 
Rueda, Fernández Nieto y Morrondo 
García. Los reunidos estudiaron el 
in fo r m e  e la b o ra d o  p o r  lo s  
moderadores con relación con su 
fu tu ra  reunión. En virtud de los 
acuerde» adoptados,las; reuniones se 
celebrarán preceptivamente la víspera 
de las sesiones plenarias de las Cortes y' 
con carácter extraordinario cuando la 
importancia o la urgencia de los temas 
lo requieran. En el orden del día de las 
reuniones podrán incluirse materias 
q u e  p u e d a n  se r o b je to  de 
proposiciones de ley, informes sobre 
proyectos de ley y otros temas de

interés general. A l término de la 
reunión que estamos comentando, se 
presento, con la firma de 52 miembros 
de la Cámara, uñ escrito solicitando 
votación nominal para el dictamen del 
proyecto de ley sobre negativa a la 
prestación del servicio militar, que será 
defendido en el pleno de hoy por el 
señor Argamenteria García. Se piden 
dos votaciones: una para el párrafo 
que iseñala penas en tiempo de paz y 
otra para el resto del proyecto de ley.

MENTISA UN RUMOR

El rumor que señalaba al titu lar del 
M inisterio de Obras Públicas, don 
Gonzalo Fernández de la Mora.como 
futuro embajador de España ante la 
Santa Sede, ha sido desmentido 
fo rm a lm e n te  po r fuen tes bien 
informadas del Ministerio de Obras 
Públicas, según despacho de la agencia 
"Logos". Don José Luis Meilán Gil, 
secre ta rio  general técnico de su 
de pa rta m en to , qué acompaña al 
ministro en su visita a Galicia, a 
preguntas de un periodista de Orense, 
ha afirmado: "Queda desmentido este 
rumor. No tiene ningún fundamento 
la marcha del ministro a Roma..."

Nos lo suponíamos...

José Antonio FLAQUER

Por el embargo de crudos

MADRID, 18 (Europa Press).- En los momentos actuales los 
petroleros tienen d ifíc il empleo y se supone que hay mucho tonelaje 

^ra lizado en la zona del Golfo Pérsico,motivo por el cual fletes de 
alrededor de 'INorldscale" 50 se han registrado en los últimos días, según 
informa Fletamar.

Se prevé que a principios de año, puede haber considerable tonelaje de 
tanques amarrados a menos que la situación del embargo del petróleo 
diese un giro espectacular. Con el aumento del precio del combustible y 
los fletes tan bajos, es imposible la explotación normal de los buques en 
ostos momentos. El' precio internacional del gas-oil en puertos europeos 
os de alrededor de 200 dólares por tonelada. Antes de octubre el precio 
de este producto era de aproximadamente 55 dólares por tonelada.

En otro tipo.de mercancías la pasada semana se ha caracterizado el 
mercado por ciertos aumentos (en algún caso, bien notables) en tráficos 
trasatlánticos, especialmente cereales, en que se han pagado fletes 
superiores a los últimamente registrados. Se han registrado muy pocas 
operaciones en "T im e  Charter" y siempre para viajes sueltos 
determinados.

En definitiva -concluye Fletamar-continúa la firmeza en el mercado 
internacional de fletes pero un tanto artificial. Habrá que esperar a que 
termine el año, para formarse una idea del posible desenvolvimiento 
normal de los fletes para 1974.

AL OBJETO DE , 
REPOSTAR GASOLINA

CONTINUA el PASO 
MASIVO de 
VEHICULOS 
EXTRANJEROS 
a  ESPAÑA

MADRID, 18 (Europa P re ^ ).-  Según noticias recibidas en la 
redacción de "Europa Press", procedentes de diversos puntos fronterizos, 
en las últimas semanas se viene observando el paso a suelo español de un 
considerable número de automóviles que tienen como único objetivo el 
llenar sus depósitos de gasolina, ya que en nuestro país no hay 
racionamiento de combustible y el precio sigue siendo más bajo.

Loa incrementos en el pqso de vehípulos extranjeros por sólo unas 
breves horas se producen sobre todo en los puntos fronterizos con 
Portugal, destacando Füentes de Oñoro (Salamanca),Tuy (Pontevedra), 
Badajoz-Caya y Aya monté (Huelva).

Por lo que respecta a las fronteras francesas, este hecho se produce de 
forma fundamental con motivo de huelgas de carácter general en el país 
vecino, y los fines de semana.

Asimismo, los españoles que salen por carretera al extranjero para 
cortas estancias, procuran repostar sus automóviles antes de cruzar la 
frontera, al objeto de no tener que verse en posibles dificultades y pagar 
mayor precio por el abastecimiento.

EN SEPTIEMBRE:
157.790 PARADOS 
HABIA EN ESPAÑA

BARCELONA, 18 (Europa Press).- El Servicio Nacidnal 
de Colocación facilitó, a informadores del Banco de 
Vizcaya, los datos sobre el desempleo estimado, referentes a 
los meses de agosto y septiembre de este año, en relación 
con el año anterior.

El número de parados, en septiembre, se cifraba en 
157.790 y en agosto, en 165.615, El porcentaje de 
desempleo estimado, se^n  dichas cifras, era de 1,15 por 
ciento, en septiembre, frente a 1,23 en el mes anterior.

La proporción del desempleo en el mismo mes de 
septiembre sobre la población activa, era de 0,70 por ciento 
en agricultura \33 por ciento en industria., 3,60 por

ciento en construcción y 0,68 por ciento en servicios. El 
número de parados por provincias es de 17.423 en Madrid., 
14,527 en Cádiz., 13.859 en Barcelona., Í2,072 en Málaga., 
9,125 en La Coruña., 6.593 en Murcia., siendo el 
desempleo relativo provincial de un 4,67 por ciento en 
Cádiz., 4,33 en Jaén, 4,14 en Málaga., 2,62 en Córdoba., 
2,51 en Huelva., 2,32 en Granada .. 1.99 en Murcia..

La situación actual, pues, se acerca mucho al pleno 
em p leo, com o lo confirma el decrecimiento de la 
emigración a Europa que, en agosto,resultó ser un 25,1 por 
ciento, inferior a la de 1972 y , a ultramar, en un 22,9 por 
ciento.



nacional

Sobre las medidas 
tomadas 

por el Gobierno

Que se informe de los 
resultados alcanzados

BARCELONA, 18 (Europa Press).- Se celebró ayer en los locales 
del Salón del Fomento Nacional el Pleno del Consejo Sindical de 
Barcelona, bajo la presidencia del delegado provincial, señor Socias 
Humbert.

En el curso de la sesión informaron las comisiones de verificación de 
acciones sindicales, asisténcial, de empleo, régimen interior, de 
información, coyuntura y representación extra-sindical.

Pide el Consejo Sindical de Barcelona
En el plan de actuación 

económica se trató de potenciar 
al máximo el funcionamiento de 
las comisiones de trabajo y 
aum entar la proyección del 
Consejo a la esfera comarcal y al 
establecimiento de una mayor

conexión con las uniones de 
empresarios.

‘ ‘ Si bien la escasez de 
materias primas que se ha venido 
observando a lo largo de 1973 
puede considerarse coyuntural, 
lo cierto es que la industria

Con los recambios, 
no se juega!

Entonces, por qué aceptar recambios extraños cuando 
Ud. tiene derecho a exigir recambios originales SEAT...?

La pequeña atención que Ud. dedica a verificar la 
autenticidad de un recambio SEAT, le será recompensada 
con mucho tiempo de conducción sin problemas.

Recambios originales SEAT, creados, fabricados, ve
rificados y homologados por SEAT, para su tranquilidad.

recambios 
originales

UNICAMENTE EN ESTAS CAJAS.

«íe nuestra 
una excesiva

in n  un largo camino recorrido juntos

tra n s fo rm a d o ra  
p ro v in c ia  t ie n e  -„a  excesiv 
dependencia de una industria 
básica caracterizada por su 
s i t u a c i ó n  a me n u d o  
monopolistica u oligopolistica v 
con frecuentes tensiones de la 
o fe r ta " ,  dice el informe de 
problem ática económica qui 
sugiere una mayor liberalización 
de la importación de materias 
primas y una mejor adecuación 
de la oferta a la demanda . En 
c u a n to  al problema de los 
p re c io s , dice,, su control es 
discriminatorio al afectar sólo a 
a q u e llo s  sectores fácilmente 
controlables.

L a  c o m i s i ó n  d ijo  más 
adelante que parece necesario 
en lo concerniente a inversiones 
extranjeras, procurar que los 
sectores y subsectores de la 
ec o n o m ia  nacional no estén 
m onopolizados por empresas 
extranjeras y reducir al máximo 
su participación eñ la banca al 
t ie m p o  que se eliminen los 
privilegios de dichas empresas.

INSUFICIENCIA LEGISLATIVA 
EN M ATERIA  DE 
CONFLICTOS COLECTIVOS

El borrador de plan de 
actuación social sometido al 
pleno señala que actualmente el 
96 por ciento de la población 
trabajadora de la provincia se 
halla  afectada por convenios 
co lectivos , aunque se hace 
preciso alcanzar un mayor 
porcentaje de trabajadores cuyas 
condiciones de trabajo hayan 
m e j o r a d o .  Como objetivo 
p r im or di a l ,  en términos de 
generalidad, la jornada semanal 
de cinco dt'as.

“ La insuficiencia legislativa 
en ma te r ia  de conflictos 
colectivos laborales produce 
unas consecuencias graves para la

economía del país” , añade e| 
i n f o r m e ,  re i terando una 
legislación exhaustiva en materia 
dé conflictos colectivos, que 
contemple las situaciones de 
anormalidad laboral y los medios 
para resolverlas, asi como los 
dispositivos que permitan prever 
las tensiones entre trabajadores y 
empresas.

E Q U IL IB R IO  EN EL  
PROCESO SOCIO—ECONOMICO ¡

t i  comité ejecutivo propijso 
al p le n o  la adopción del 
siguiente acuerdo: .

“ E l C o n s e j o  Sindica 
P ro v in c ia l de Barcelona, al 
analizar las medidas adoptadas 
por el Gobierno, en la especial 
coyuntura ijor la que atraviesa la.̂ . 
e c o n o m í a  'mund.ia.1 V 
d e s a j u s t e s  q u e  vení an 
apreciándose en la española, que 
aconsejaron mantener un regular 
e q u il ib r io  que asegurase la 
ex p a n s ió n  alcanzada en los 
últimos años, se hace eco de la 
expectativa que despiertan tales 
m e d i d a s  en el  mundo  
obrero-empresarial.

‘ ‘Los sindicatos de Barcelona, 
en una situación especialmente 
del icada, consideran 
medidas como una toi”® 
posición eñ la búsqueda de u 
equilibrio ert: nuestro 
S O  c i O -económico,  
d e s a r r o l l o  n o r m a t i v o  y 
a p l i c a c i ó n  «*®**®''* c o n t e m p l a d o  en estrecha 
relación con su incidencia fe® 
la economía del país, sm oj*'“ 
la  inf luencia  de factores 
procedentes del exterior. . ,

‘‘En este orden, los sind'“ *? 
expresan a través de su C°"sej 
que sería deseable que a los 
meses de sud ie ra  p o r la Administraron 
c u e n t a  de los resul 
alcanzados” .



n a iio n o l
CONSULTA AL EPISCOPADO 
SOBRE EL CONCORDATO

MADRID, 18, (Cifra).- El secretario del Episcopado, Español, 
monseñor Yanes, ha confirmado a un redactor de “Cifra” la veracidad 
de la noticia difundida en la capital de España, en el sentido de que se 
había hecho una nueva consulta al Epicospado Español en relación con 
el Concordato.

Al finalizar la Asamblea del Episcopado los obispos recibieron un 
cuestionario con los puntos del Concordato de 1953 que podrían 
someterse a revisión. Cada prelado debía contestar opon iendo  su 
aiterio sobre cada punto  y  las fórmulas qué a su Juicio convendría 
adoptar.

Una vez rec ibidas las 
contestaciones de los prelados, la 
secretarfa del Episcopado, 
procede en estos momentos a 
hacer el resumen final.

Esta consulta seri'a la segunda 
que se lleva a cabo en el presente 
trimestre. La primera tuvo lugar 
el 17 de octubre, y en ella los 
prelados español es  eran 
consultado  ̂por la secretaría del 
Episcopado sobre los siguientes 
puntos :

— R e c o n o c im ie n to  de la 
Iglesia Católica. Libertad de la 
Iglesia.

—Nombramiento de obispos y 
otros cargos eclesiásticos.

—Privilegio del fuero.
—Prestación económica del 

Estado a la Iglesia.
-^Capacidad de las personas 

jurídicas ec les iás ticas  . para 
adquirir poseer, administrar, etc.

—El patrimonio artístico.
—El patrimonio económico.
—Causas matrimoniales.
—Enseñanza de la religión en 

las escuelas.
—Centros de enseñanza 

dependientes de instituciones 
eclesiásticas.

—Comunicaciones sociales, 
prensa, radio, televisión.

—Asociaciones de apostolado 
seglar.

— C i r c u n s c r i p c i o n e s  
territoriales eclesiásticas.

—Inviolabilidad de los lugares 
sagrados (cementerios, templos, 
etc).

—Archivos eclesiásticos.
— M od o de resolver las 

dificultades que surjan sobre la 
interpretación de alguna norma 
concordada.

Se desconoce si la nueva 
consulta es complemento de la 
anterior, pero los observadores 
señalan que podría tratarse de 
una mat ización mayor de 
de^terminados puntos e incluso 
de una ampliación de los temas 
en orden a contemplar la 
to tal idad de la materia del 
Concordato vigente.

E S C R IT O  DE C IN C U E N T A  PROCURADORES

QUE SE VOTE E L  PROYECTO SOBRE 
NEGATIVA DEL SERVICIO MILITA^

MADRID, 17 (Europa Press).-<Más de cincuenta procuradores 
han firmado ya unescrito de solicitud al presidente de las Cortes de 
que en el pleno de mañana se someta a votación nominal el 
proyecto de ley sobre negativa a la prestación del servicio m ilitar.

Se espera que este escrito sea presentado mañana a la 
presidencia de las Cortes. El texto consta de dos artículos en los 
que se dice:

“ 1/0.- Que el proyecto de ley sobre negativa a la prestación del 
servicio m ilitar sea sometido avo láción nominal en el Pleno.

“ 2/0. Hue se someta a votación independiente e igualmente 
nominal el número 1 del artículo 383 bis del dictamen recaído 
sobre dicho proyecto".

Asturias CONTINDAN LOS 
CONFLICTOS LABORALES

OVIEDO, 18 (Europa Press).— Ayer se normalizó la situación 
laboral en las explotaciones privadas de hulla "Mina Constantina", 
en Langreo y mina de "Lieres, S.A." donde días atrás se produjo 
un conflicto de solidaridad con los mineros de Hunosa.

Por otro lado, hoy ha comenzado un conflicto,en Mina 
Mariquita, en la que,de 44 obreros de plantilla, han faltado 39. Sigue 
el paro parcial en la explotación Minas de Figaredo, donde faltaron 
610 trabajadores.

En cuanto a Hunosa, el turno 
único de todas sus explotaeiones 
-que se encuentran afectadas por 
el paro— k> componen 14.393 
mineros, de los que han acudido 
norm alm ente 4.047, faltaron 
voluntariamente 16, 6.055 están 
sancionados con suiq>ensión de 
empleo y sueldo hasta el próximo 
día 22, inclusive, a excepción de 
los obreros dd  pozo Samuño que 
lo están hasta el próximo día 9 
de febrero y 4.275, sin ocupación 
en espera de pasar al seguro 
temporal de desempleo.

Asimiamo, en la sección de 
v idrio  y cerám ica, se ha

normalizado la situación laboral 
en la  empresa “Didier”, que 
cuenta con una plantilla de 416 
productores, quienes el p ^ d o  
sábado finalizaron una sanción de 
suspensión de empleo y sueldo.

C optinúa la anorm alidad 
laboral en el sector de U 
construcción, en la “Compañía 
Asturiana de Construcciones” , en 
el centro de trabajo de Vega de 

.Arriba, Mieres,-donde de 250 
obreros han faltado 205. También 
hoy se ha iniciado un paro en la 
empresa ‘Tluarte y Compañía” en 
el centro de trabajo de la nueva 
residencia sanitaria, en Riaño,

A p t a m i e n t o  de Alcab ierre
( H U E S C A )

SUBASTA DE MADERAS
En el “ Boletín Oficial de la Provincia de Huesca” núme

ro 282, de 12 de diciembre actual, -se publica anuncio de 
subasta. ■

OBJETO: 380 metros cúbicos de madera de pino.
AÑO FORESTAL: 1973-1974.
TIPO DE TASACION: EJi alza, 152.000 peseta.s.
PRBC30 INDICE: 190.000 pesetas.
PIANZA PROVISIONAL: 4.560 pesetas.
PRESENTACION DE PROPOSICIONES: En la Secjetaria 

5* «ste Ayuntamiento, hasta las 13 horas del día 7 de enero 
d* 1974. ___

a p e r t u r a  d e  PLICAS: El día 8 de enero de 1974. a 
la* 13 horas.

Alcubierre, 14 de diciembre de 1973. — EL SECRETARIO

Langreo, donde trabajan 116 
productores, de los que 58 son 
oficiales y 58 peones)' estos 
últimos se han puesto en paro 
p o r q u e  s o l i c i t a n  m ejoras 
salariales.

ACCIDENTE EN LA 
FACTORIA DE UNINSA 
EN VERINA.
NO HUBO DESGRACIAS 
PERSONALES

OVIEDO, 18 (Europa Press).— 
Esta madrugada se ha producido 
una perforación en el mezclador 
númerp 1 de la acería'L.D.déla- 
factwía de Verina, se ^n  dice una 
nota informativa facUitada por la 
empresa Uninsa.

L a  a v e r í a  h a  te n id o  
c o n s e c u e n c i a s  en o t r a s  
instalaciones, e^iecialmente en la 
subestación eléctrica. La nota, 
que dice que no se han producido 
desgracias personales, señala 
finahnente, por el momento, no 
lueden precisarse ni el alcance ni 

consecuencias del accidente, 
aunque se ponen en juœo toda 
clase de esfuerzos con el fin de 
solventar la situación.

E

Cambios de la sesión de hóy

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

35 Oficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS

Banco Zaragozano..........................
Banco E x te rió r.....................................
Banco Central ................................... - ■
Banco Español de Crédito..................
Banco Hispano Americano . . . . . . . . .
Banco de Santander ..........................
Banco Popular Español...................
Banco de Bilbao .................................
Banco de V izc a y a ..............................
Banco Occidental . . . , ............ ...........
Banco Atlántico ............ ? • • i............
Banco Industrial de C ata luña..........
Banco Ib é rico .....................................

ELECTRICAS
Hidro Española...................................
Sevillana .......................................... • ■
Cantábrico ..........................................
Eléctrica Viesgo ....................... .. —
Hidro. Cataluña  .......................... - ■ •
Iberduero .............................. ..
E. Reunidas.............................. ..........
Unión E. Madrileña............................
Penosa . . . ..........................................
Fécsa 5 .0 0 0 ...................
Fecsa 1.000 ..........................................

MINERAS
Ponferrada ..........................................
Ouro Felauera.....................................

SIDEROMETALURGTCAS
Altos Hornos ........................................
Auxiliar F - C .. . .  ................

ALHVIENTi^CION
Azucarera................ ...........................
E b ro .....................................................
Aguilas ...............................................

QUIMICAS
Petróleos ................................... ........
Explosivos.............. ...........................
Energías..................... .......................

CONSTRUCCION
Dragados . , ........................................
Urbis ..................................... ...........
Inmobiliaria Metro ..........................
Vallehermoso ............

VARIOS
Telefonica................................... —
Galerías Preciados ............................
Cámpsa ................................... ...........
Tabacalera..........................................
Astilleros.............................. '.............
Metro .................................................
Unión F é n ix .....................................
Ahorrofondo.....................................
Seat............ ................................ - • • •

Preced-

1.022
640

1.050 
801 
814

1.157
1.000
1.090
1.000

885
1.050 

595
1.084

207
206

160,50
308
126
205

HOY

794

1.008

595

205
204

180
146

205
120

396
3¿8
186

1.000
348
353
322

386
550
330
510
130
222
659

1.646,06

199
198

139

206,50

307,50

125,50
220
649

1.635,98
360

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
información de las últimas COTIZACIONES de BOLSA

Llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO



Más vieti últimas horas

ATENAS, 18 (E fe).- Los terroristas árabes han impuesto 
nuevas condiciones; la entrega de ios dos guerrilleros 
pa lestinos, que se encuentran detenidos en Atenas, 
acompañados por dos embajadores árabes, y facilidades para 
repostar, según informa la agencia griega ANA.

Los terroristas* han dicho que si estas condiciones no se 
cumplían, estaban dispuestos a matar a otros tres rehenes, 
insinuando así que, hasta ahora, habían matado ya a cuatro.

Se cree que el número de rehenes es de doce, de los cuales, 
cuatro, los miembros de la tripulación, son alemanes, cinco 
policías italianos, dos funcionarios de'aduanas, y un obrero, 
también, italiano.

Mientras tanto, dos ministros del gobierno de Roma y un 
alto funcionario de la policía italiana acaban de llegar a 
Atenas.

NEGOCIACIONES

FRANFO RT, 18 (Efe-Reúter).— Los terroristas aVabes con 
sus ocupantes como rehenes fijaron como nueva hora tope la 
de las 2,20 de la madrugada hora española, para la liberación 
de los dos terroristas palestinos encarcelados en una prisión 
griega, ha manifestado un portavoz de la "Lufthansa", en 

. Franfort.
El portavoz dijo que los secuestradores pedían tambián 

que un embajador árabe, acompañase a uno de los palestinos 
al "Boeing 737" para hacerse cargo de una rehén herido 
grave.

Pero -d i jo  el portavoz- llegó la hora señalada comq 
límite, sin indicios de ninguna actividad alrededor de la 
aeronave, que sigue en la pista del aeropuerto.

"Esto es horrible, dijo el portavoz, todo lo que podemos 
hacer es esperar".

Transcurrida la hora límite, dos embajadores a'rabes se 
ofrecieron para ser cambiados ellos mismos por los rehenes, 
pero los comandos rehusaron el ofrecimiento, <dijoelí 
portavoz.

En lugar de ello -a ñ a d ió - los terroristas ofrecieron el 
canje del herido citado antes, 6 de tres mujeres que están a 
bordo, por el de cuatro a seis embajadores a'rabes.

El portavoz dijo que los embajadores de Sjria, Egitpo, Iraq 
y Líbano habían expresado su consentimiento en el cambio, 
y a las 3,13 de la madrugada, hora española, continúan las 
negociaciones.

DOS DISPAROS

ATENAS, 18 (Efe-Upi) -  A las 3,15 de la madrugada de 
hoy (hora española), los terroristas han mencionado por 
primera vez que hay niños a bordo del avión. Han pedido el 
canje de rehenes por los embajadores de Kuwait y Líbano. 
Por primera vez no han mencionado a los palestinos 
prisioneros.

"Si quieren salvar al herido, a las mujeres y a los niños, y 
al m ilitar italiano, estamos dispuestos a canjearlos por el 
embajador" ha dicho uno de los terroristas que ha precisado: 

"Si no lo hacen rapidamente, asesinaremos a los rehenes" 
En ese momento, informan testigos, se escucharon dos 

disparos en la zona en que se encuentra el avión y se cortó la 
comunicación.

Los embajadores de Kuwait, y Líbano se han negado a 
contestar a las peticiones de los guerrilleros.

Previamente, un intérprete griego había informado a los 
sucestradores que los dos prisioneros palestinos no deseaban 
subir a bordo del avión.

EN CINCO MINUTOS MATAREMOS 
A DOS REHENES"

COLONIA, 18 (Efe-Reuter).— Los terroristas árabes 
que han secuestrado un avión de la lu fth ansa " y mantienen 
como rehenes a sus ocupantes en el aeropuerto de Atenas, 
han amenazado con asesinar a dos de los rehenes ante, los ojos 
del comandante del avión, informa un portavoz de la 
Lufthansa.

A las 3,45 de la madrugada (hora española), el capitán de 
Boeing 737 se puso en contacto con la torre de control del 
aeropuerto y dijo que los terroristas habían amenazado con el 
asesinato de dos rehenes en el plazo de cinco minutos.

El copiloto del avión añadid:
-"A h o ra  se disponen a asesinarme a m í".

ELCOPILOTÓ,ASESINADO

DE PLAZO HASTA EL AMANECER

C O LO N IA , 18 (E fe-R euter)—̂ El portavoz de la 
"Lufthansa" en Colonia ha informado que los terroristas 
habían fijado como nuevo plazo "el amanecer", para que sean 
atendidas sus peticiones.

En caso de no cumplirse sus exigencias -e n  especial I 
liberación de dos comandos árabes presos en Grecia- los 
terroristas matarán a sus rehenes, comenzando por la 
tripulación del avión secuestrado, en la que figuran dos 
azafatas.

Los embajadoreí de Siria, Egipto, Líbano e Irak habían 
anunciado ya que aceptarían subir al avión, a cambio de la 
liberación de tres mujeres y el "herido", que se encuentran a 
bordo. Por el momento se desconoce quién es el herido.

DAN DE PLAZO HASTA EL M . 
PARA QUE SEAN ATENDWM  
CENCIAS

SE LES CERRARON LASPUÍ k 
LIBIA Y LIBANO, YATERRM 
DAMASCO

r

ATENAS, 1 8 .- Los terroristas que han secuestrado el 
avión de la, "Lufthansa" han asesinado al copiloto del 
aparato, informa un portavoz de la policía.

NUEVAS AMENAZAS

A T E N A S , 18 (E fe -R eu te r).— Los terroristas han 
amenazado con despegar,arrojar a sus rehenes ai vacío cuando 
el avidn se encuentre en el aire y luego estrellarse contra el 
centro de Atenas; ha informado un portavoz de la policía.

La amenaza ha sido lanzada después de. haber anunciado 
que habían asesinado al copiloto de "Lufthansa".

El portavoz ha informado que los terroristas no habían 
dado explicación alguna del asesinato del copiloto.

ATENAS, 18 (E fe).-Poco después de haber despegado, el 
avión de "Lufthansa" se ha dirigido'hacia el sur de Atenas. 
Parece ser que momentos antes de partir ios guerrilleros 
habían manifestado su intención de llegar a El Cairo. Dosde 
los rehenes han sido, al parecer, puestos emiíbertad.

A l término de toda una noche de tensión y dramáticas 
negociaciones, durante las cuales los terroristas impusieron 
ocho ultimatjjms al Gobierno griego, amenazado con 
proseguir dando muerte a sus rehenes por grupos, y elevarse 
sobre el cielo de Atenas para luego estrellarse en el centro de 
la ciudad, las autoridades griegas se negaron a liberar a los dos 
palestinos como exigían los secuestradores, a pesar de los 
llamamientos y presiones de numerosos jefes de Estado y de 
Gobierno. -

A las 8,30 de esta mañana se acercó al aparato un 
auto-cisterna para el abastecimiento de combustible, 
las primeras luces del día permitían ver bajo el "jet" el 
cuerpo sin vida de una mujer. Inicialmente los secuestradores 
habían iralicado estar dispuestos a poner en libertad a los 
heridos pero mientras acudían algunas ambulancias estos 
cambiaron de idea, y ordenaron al comandante de la nave 
dirigirse hacia la pista de despegue.

En horas de la madrugada, un mensaje radiofónico d 
comandante del avión alemán había comunic 
dramáticamente a la torre de control que los secuestrador 
tenían de rodillas al copiloto. Momentos de^ués ¡sepu 
escuchar un disparo en el interior del avión, V ® ® 
desgarrada del piloto que decía "lo han »
tarde el jefe del comando había tomado los micrúton y 
había formulado, con tono histérico, una ¡,x„
concluíaasí: "Roma, Parí$,Zurich,yelmundo^^f®™. 
hablar todavía de nosotros de los próximos días .

Los terroristas desembarcaron, antes de partir, a dos

I l
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ROMA, 18. -  En la fotografía, uno de los miembros del comando apunta con su pistola a la nuca del piloto de "Lutthansa" obligándole a dirigirse a la nave. En primer
término, en el suelo, un pasajero que resultó herido durante la incursión. (Telefoto Cifra Gráfica) ¿

personas, informa la agencia griega de noticias "A N A ".
I  Los secuestradores habían pedido previamente permiso 
^para dirigirse 'aTatoi , otro aeropuerto situado al norte de 
^Atenas, pero las autoridades griegas les negaron la 
I; autorización.

Luego, los terroristas decidieron que el avión fuera 
I abastecido de combustible y emprendieron vuelo, 
i No pudieron llevarse consigo, como era su intención, a los 

dos terroristas palestinos detenidos en Grecia cuya libertad 
exigían a cambio de la libertad de los rehenes. El ministro 

I griego de Justicia, Triantafylu, les hizo saber que no podía 
entregarles a los dos palestinos ni juzgarlos inmediatamente, 
como pidieron los terroristas, pero les prometió que la 
justicia griega cumpliría su cometido.

Las dos personas desembarcadas del avión secuestrado 
entes de partir de Atenasf ueron un policía italiano herido y 
un funcionario italiano muerto, según se ha sabido 

. oficialmente. El cuerpo que yacía en la pista era el de un 
' hombre y no el de una mujer, como se había dicho 
' anteriormente. Los secuestradores desembarcaron también 
; del avión a dos policías y no a una mujer y  un niño enfermo,
. romo se informaba anteriormente, señala la agencia griega de 
. noticias "ANA".

ji ATENAS, 18 (E fe ) .-E l reaprovisionamlentodel‘Boeing"’ 
!i lo "Lu fthann", ha concluido. El avión se dirige 
: lentamente hacia la pista de despegue.

>  El aparato tiene ahora combustible para unas treshórasy 
oiedia de vuelo.

despegue

ATENAS, 18.(E fe-Upi).- El avión de la "Lufthansa", 
secuestrado, por los terroristas palestinos ha despegado del 
aeropuerto da Atenas, según iraticias recibidas a las 8,42 de la 
eienana (hora española).

U  DRAMATICA MARCHA.
LIBIA NIEGA EL PERMISO * *
£§ATERR|2AJE

Fr a n c f o r t , 18 (E fe ).- Las autoridades libias negaron
*1 pertniso de aterrizaje en los aeropuertos de T rípo li y 
P ngasi al piloto del avión de "Lufthansa" informó en 
sencfort la compañía aérea.
La misma fuente añade que el aparato en poder de un 

^ 0  palestino cambiò el rumbo en vista de la negativa-libia 
r »  encuentra en estos momentos sobre el espacio aéreo de 
«fu t (Líbano).

Según las informaciones en poder de la compañía alemana 
el Gobierno libanés no autoriza tampoco «Iaterrizaje-El 
piloto del avión lanzó un dramático menaje a la torre de 
control de Beitut afirmando que apenas queda combustible 
en el depósito del "Boeing".

Las autoridades libanesas ordenaron situar sobre las pistas 
del aeropuerto vehículos militares para evitar el aterrizaje del 
aparato secuestrado.

SE LE IMPIDE ATERRIZAR 
EN BEIRUT

BEIRUT, 18 (E fe-Upi).- El aeropuerto internacional de 
esta ciudad quedó cerrado al tráfico cuando se dirigía hacia 
él, procedente de Atenas, el "Boeing 737" de la compañía 
"Lufthansa" secuestrado por guerrilleros palestinos, informan 
fuentes del aeropuerto.

No se tiene noticia de cuándo la torre del aeropuerto entró 
en contacto con los secuestradores. Sólo se .sabe que el 
"Boeing" penetró en espacio aéreo libanés a las 10,10 de esta 
mañana (horaespañola), momentos en el que el piloto 
comunicó a la torre que sólo tenía carburante para llegar 
hasta Beirut, por lo que solicitó permiso pa-a aterrizar en ese 
aeropuerto.

La torre de control denegó la solicitud y el aeropuerto 
quedó fuertemente custodiado por policías, militares y 
camiones, situados en las pistas, para evitar el aterrizaje.

El "Boeing" seguía sobrevolando Beirut á las 10,25 (hora

EL AEROPUERTO DE LOD, 
EN MAXIM A ALERTA

T E L  A V IV , 18 (E fe-Upi).- El "Boeing 737" de 
"Lufthansa", secuestrado, que ha despegado hoy de Atenas 
ha emprendido rumbo este, en dirección a Beirut, se declara 
en medios allegados a los centros de control aéreo del 
aeropuerto internacional de Lod enTel Aviv.

Autoridades del aeropuerto de Israel señalan que las 
instalaciones aéreas se han puesto en estado máxima alerta en 
cuanto el avión despegó de Atenas.

ATERRIZA EN DAMASCO

BEIRUT, 18. (Efe-Reuter).- El avión alemán secuestrado

p o r guerrilleros palestinos ha aterrizado en Damasco 
procedente de Atenas, informan fuentes de este aeropuerto.

MUERE OTRA JOVEN HERIDA

ROMA, 18 (Efe).— Falleció esta mañana, sin haber 
recobrado el conocimiento, Bonnie Presen, la joven 
norteamericana que ayer había resultado herida en el tiroteo 
que precedió al ataque guerrillero contra el "Boeing 707" de 
"Panamerican" en cuyo interior perecieron carbón izados 28 
pasajeros.

A estas 29 víctimas debe sumarse un hombre de unos 55 
años; suben así a 31 el número tota l de víctimas de la acción 
terrorista en el aeropuerto de Fiumicino.

Mientras tanto el ' ‘Boeing" incendiado por el comando 
terrorista continúa rodeado de carabineros, agentes de po lic» 
y dos unidades de bomberos en el aparcamiento número 13 
de l aeropuerto  romano. Una vez concluidos algunos 
exámenes y trámites legales, el avión será remolcado a la éona 
destinada a 'Panamerican" para permitir la reanudación del 
tráfico normal en los aparcamientos 13 y adyacentes.

BRANDT NO APRUEBA 
LA ACTITUD DEL GOBIERNO 
GRIEGO

BONN, 18 (E fe ).- El canciller Brandt permaneceen 
contacto directo con el Gobierno de Atenas desde la pasada 
noche, para tratar de encontrar una solución que ponga fin  a 
la crítica isituación en que se encuentran los rehenes a bordo 
del avión de la compañía "Lufthansa" secuestrado ayer en 
Roma por un grupo terrorista palestino.

Según se señaló esta mañana de fuente oficial, Brandt 
dirigó dos mensajes durante la pasada madrugada al primer 
ministro griego. Seguidos,a primeras horas de esta mañana, 
por una conversación telefónica con el jefe del Gobierno 
heleno.

De acuerdo con las mismas fuentes, Brandt habría 
mostrado su desaprobación a la actitud seguida por el 
Gobierno de Atenas. El primero de los mensajes se cursó 
telegráficamente, mientras que el segundo fue entregado por el 
embajador germano occidental en Atenas.

Se añade, por otra parte, que el viceministro alemán dé 
Asuntos Exteriores, Paul Frank, se halla en contacto directo 
con el ministro griego de Asuntos Exteriores.-



e K tra n fe ro
Después dB ser juzgodo en los ^'prisiones del pueblo / /

El dirigente de lo
Fiat", en libertad

TU R IN , 18 (E fe ).- Ettore Am eno, e!dirigente de !a "Fiat"liberado  
hoy después de ocho días de cautividad en manos de sus secuestradores 
ha mantenido una larga entrevista con funcionarios de la jefatura de 
policía. Se ignora aún ¡os detalles relativos a su liberación. E l jefe  de 
policía turinés, doctor Masagrande, saliendo de ia casa de Amerio se ha 
lim itado a indicar que éste "no ha sufrido malos tratos de sus 
secuestradores y  que más bien ha declarado haber sido tratado bastante 
bien".

Et tor^  A m e r i o ,  jefe de 
personal de la “ Fiat" había sido 
secuestrado el pasado lunes 10 
de diciembre, a las 7,30 de la 
mañana mientras se dirigía hacia 
un garaje próximo a su casa para 
tomar su automóvil y acudir a su 
despacho. Inesperadamente,, de 
una furgoneta estacionada cerca 
del garaje salieron dos hombres 
que le inmovilizaron y después 
de dominar la resistencia del 
d irigente , le subieron en la 
f u r g o n e t a  y se alejaron  
velozmente.

empresa de teléfonos algunos 
días antes. Poco después, unas 
octavillas halladas en una cabina 
telefónica an’.inciaban que las 
“ Brigadas Rojas" tenían en su 
poder al secuestrado y que le 
iban a someter a un procéso en 
la  " p r i s i ó n  del p u e b lo "  
advirtiendo que la incolumidad 
de Amerio d e p e n d í a  de la 
actitud de la policía, y de los 
resultados del proceso.

Un' cuarto de hora más tarde 
fué hal lada abandonada e 
incendiada l  ̂ furgoneta, que 
resultó haber sido robada a la

T r e s  d í a s  después del  
secuestro,  los investigadores 
dieron con un garaje situado a 
poca distancia de la vivienda del 
dir igente  de la " F i a t "  y 
precisamente bajo la casa de su 
h i j o ,  d o n d e  habr ía  sido

escondida la furgoneta robada a 
la empresa de teléfonos y 
ut i l i zada  para el secuestro. 
Indagando sobre la identidad y 
los datos de la persona que había 
arrendado poco antes el garaje, 
la po l ic ía  anunció en un 
principio haber identificado a 
cuatro  miembros del grupo 
e x t r e m i s t a  de  izquierda  
responsable de la desaparición de 
Amerio, aunque estas noticias 
f u e r o n  p o s t e r i o r m e n t e  
desmentidas .por la ^'lagistratura, 
^in llegarse en ningún caso a 
detener a nadie.

Durante la cautividad del jefe 
de personal de " F i a t "  y 
utilizando el mismo sistema de 
abandonar octavillas en cabinas 
telefónicas, las "Brigadas Rojas" 
hicieron saber que su prisionero 
se hallaba en buenas condiciones 
y que estaba "colaborando" en 
el proceso que se seguía en su 
contra en las "prisiones del 
pueblo" añadiendo una serie de 
denuncias contra la "segregación 
política" de la "F ia t" en la 
admisión de su personal.

Periodistas españoles,
en Panamá

PANAMA, 18 (Efe). -  El ministro de Relaciones Exteriores, 
Juan Antonio Tack, ofreció anoche una cena a un grupo de 
periodistas españoles que se encuentran en el país invitados por el 
general Ornar Torrijos, jefe del Gobierno panameño.

Los periodistas españoles se habían reunido horas antes con el 
equipo panameño que presidido por el canciller Tack está 
negociarido con los Estados Unidos el nuevo tratado sobre el canal 
de Panamá,

Durante la mañana, el grupo acompañado del d tec to r  de 
Informadores de la compañía del canal, Frank Baldwin, hicieron un 
recorrido en lancha por el corte Gaülard, situado a 87  pies sobre el 
nivel del mar.

Los periodistas se habían reunido anteriormente con el general 
Torrijos en una rueda de prensa en su residencia y  después: 
acompañaron al dirigente de la Revolución panameña en su 
helicóptero en un recorrido por el interior del país, visitando, 
especialm ente varios asentamientos campesinos en la costa.. 
atlántica.

Los periodistas españoles que permanecerán una semana en 
Panamá, fueron invitados por el general Torrijos cuando éste estuvo 
en Madrid en octubre pasado.

BOXEO

lü (leDSi lia n a  nesiaca el 
m e  ne M ie z  Dopico

PARIS, 18 (Alfil) -  La prensa deportiva destaca esta mañana el 
coraje del campeón de España de los pesos Welter, José González 
^opico, derrotado anoche a los puntos por el campeón de Francia de 
os super-ligeros en velada celebrada en el "Palais des Sports" de esta 
•=”?ítaL

‘‘El español mostró una energía sorprendente batiéndose como un 
'erdadero diablo, pero Zami se adelantó Claramente por puntos", dice 
L ’Equipe’’

‘‘Valiente y  m uy voluntarioso el español es también resistente. Estas 
cualidades quizás sean peligrosas para la salud cuando no se es un buen 
técnico y  éste es el caso de Dopico", añade “L ’Equipe’, que recuerda 
que el campeón español después de caer en el noveno asalto acabó el 
combate ‘‘groggy pero de pie".

SOBRE LA 
CONFERENCIA 
DE PAZ

ISRAEL CREE 
QUE EGIPTO SE 
i l̂UESTRA MAS 
COMPRENSIVO

T E L A V I V , 1 8
(Efe-Reuter).— Israel cree ver 
s e ñ a l e s  d e q u e E g ip to  
co n sid er a  de forma más 
constructiva la conferencia de 
paz sobre Oriente Medio de 
Ginebra, ha declarado hoy el 
ministro de Defensa, Modie 
Dayan.

“Hay señales de un criterio 
más constructivo de Egipto, 
en contraste con Siria, que 
e v o c a  e s p e r a n z a d o r a s  
expectativas”, ha indicado 
D a y a n , seg ú n  e l  d ia r io  
“Davar”. ^

El general Dayan ha hecho 
estas declaraciones al final de 
una reunión del Gabinete 
israelí en que se acordó asistir 
a las co m fersa cio n es de 
Ginebra, después de haber 
a te n d id o  a las ra zo n es  
alegadas por el secretario de 
E s ta d o  n o r tea m er ica n o , 
Henry Kissii^er.

El general Dayan había 
■declarado : “Aun hemos de- 
esp erar sen ta d o s durante 
algún tiem m  en la otra orilla 
del Lago Amargo hasta que 
c o n s ig a m o s  el a cu erd o  
deseado”.

El Gabinete confirmará a 
ú ltim a  h ora  d e h o y  la  
delegación israelí que irá a 
Ginebra y será informada 
so b re  las con versaciones  
celebradas por Kissinger en 
Tel aviv.

M IN U T O
DE
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MAS DE 800 MILLONES 
EN PtRDIDAS Y 
PARALIZACION 
DURANTE A 0 5 MESES

GRAYISIMA 
AVERIA en UNDISA

LA PERFORACION DE UN MEZCLADOR HIZO QUE SE 
DESPARRAMARAN POR EL INTERIOR DE LA ACERÍA 
2.20ír TONELADAS DE ARRABIO INCANDESCENTE

Si el accidente hubiese ocurrido a una hora de trabajo, hubî ■ 
ran muerto un centenar de personas.

OVIEDO , 18.- (R esum en de Cifra y Europa Press para 
“ARAGON/exprés”).— La perforación del mezclador número 
1, de los dos que posee la acería L.D. de la empresa 
siderúrgica “Uninsa” en Verina, ocurrida a las cinco de la 
pasada madrugada, ha causado la inutilización de dicha 
acería, la paralización de uno de los dos altos hornos de la 
factoría, y la posible paralización del otro.-Técnicos de la 
firma calculan las pérdidas, por ahora^n más de 800 mQknes 
pesetas.

La perforación produjo que se 
desparramaran por el interior de la 
acería 2.200 toneladas de arrabio 
incandescente, el cual se extendió 
por el recinto y salió en algunos casos 
al exterior, donde llegó hasta algunas 
vías de ferrocarril. Debido a la hora, 
ninguna persona ̂ sufrió daño, según 
los técnicos, debido a la velocidad dei 
a rra b io  al desparramarse. Si el 
accidente hubiera ocurrido a una 
hora de trabajo, hubieran muerto un 
centenar de personas.

El arrabio incandescente destruyó 
el sistema eléctrico y dañó las 
instalaciones del interior de la acería, 
que cuenta con una extensión dé 
32 .000  m etros cuadrados. Estas 
instalaciones son las de un almacén 
d e  c h a t a r r a ,  m e z c l a d o r e s ,  
convertidores, colada convencional, 
deslingotado, carga de productos y 
una unidad de colada continua de

desbastes planos. El trabajo quedó 
p a r a l i z a d o  y la zona quedó 
acordonada hasta las doce y media 
del mediodía para evitar accidentes.

Los técnicos de "Uninsa" estiman 
que serán necesarios de cuatro a 
c i nc o  meses de t rabajo para 
no rmal i zar  lá producción de \a 
siderurgia, cuya escritura de fusión 
con "Ensidesa" se firmará en Madrid 
du ran te  los próximos días. El 
procedimiento a emplear seré el corte 
gradual del arrabio solidificado y la 
reparación de las averías.

La producción prevista de ia 
acería era de dos millones de 
toneladas anuales. Había entrado en 
funcionamiento hace un año y fué 
instalado con técnica de la firma 
alemana "K rupp". El ceso de la 
producción de arrabio puede afectar 
también a laí otras factorías de 
"Uninsa"en Mieresy La Felguera

C O M PLU TEN SE DE M A D R ID !

CON PRESENCIA DE LA POLIC IA 
EN EL CAMPUS
SE IN IC IA R O N  LOS EXAM ENES DE 
IN G R E S O  EN M E D IC IN A

MADRID, 18 “Europa Press”.— En la mañana de ayer se iniciaron en 
la Fácultad de Medicina de la Universidad Complutense los exámenes 
para el ingreso en la mencionada Facultad, en los que han tomado parte 
unos dos mil estudiantes aqtirantes al ingreso. En los alrédedores de la 
Facultad y en otras zonas del campus universitario se observó durante la 
jornada un abundante despliegue de Policía Armada, en vehículos y a 
caballo, ante el temor de que pudieran producirse incidentes.

En la primera convocatoria de estos exámenes de ingreso en la 
Facultad de Medicina se produjeron diversos incidentes y hubo ^  
boicot casi total por parte de los que iban a realizar las pruebas, oio 
embargo, lös exámenes se realizaron sin incidentes de mención.

La Facultad ha estado cerrada durante el día para todo tipo de 
actividades, con excepción de las pruebas de ingreso, que se 
desarrollado en cuatro grupos por la mañana, y por la tarde. Por la tarde 
la presencia de la FuCTza Pública fué menor que por la mañana.

DETENIDOS CUANDO REPARTIAN 
PROPAGANDA SUBVERSIVA

S A N T A  C O L O M A  DE 
GRAMANET (Barcelona), 18 
(Cifra).— Tres hombres y 
una mujer, cuyas edades oscilan 
entre los 18 y 24 años, fueron 
detenidos por agentes de la 
policía municipal, que les 
sorprendieron repartiendo 
propaganda subversiva en la

zona norte de esta ciudad.  ̂
Los papeles que repartían

- ____CMvMorlnfv DOr
L.U9 --f

aparecían f i rmados por
d ife re n te s  organizadores
clandestinos.

Dos de los detenidos están 
domiciliados en Barcelona V 
los otros dos, en Santa 
Coloma.
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Según un diplomático europeo:

Los ARABES se COMPORTAN 
como PRETENDIENTES 
RECHAZADOS
BEIRUT, 18. (Crónica de “Washington 
Post” , en exclusiva para 
“ARAGON/exprés”).

B i e n v e n i d o ,  a pesar de ser americano
Con estas palabras de un  funcionario sirio 
del puesto de in m ^ a c ió n  de Jeddah  

p u d o  p e n e tr a r  en  S ir ia  u n  p e r io d is ta  
norteamericano pocas horas antes de la llegada,

' el sábgulo pasado, del secretario estadounidense 
de Estado, H enry Kissinger. Esta frase del 
funcionario sirio indica a la perfección la lucha 
que tienen que sostener los árabes entre su 
sentido tradicional de la hospitalidad y . su 
actual hostilidad para con los Estados Unidos. 
E l s e n t i d o  d e  la h o s p i ta l id a d  y  e l 
reconocimiento de lo que los Estados Unidos 
han hecho en el m undo árabe induce a los 
habitantes de esté últim o a dispensar una cálida 
a co g id a  a los norteamericanos. Pero este 
sentim iento está acompañado del recuerdo de 
que los m ism os Estados Unidos, con su ayuda a 
Israel, han dañado, si no destruido, lo que 
podría ser una estrecha amistad entre los árabes 
y los norteamericanos.

Kissinger fu é  objeto de un recibim iento rnuy 
parecido en su reciente visita al L íbano, ultim a  
etapa de su gira por seis naciones del mundo  
árabe. Mientras en Damasco tenía lugar una 
manifestación contra él organizada por unos 
4.000 activistas, los dirigentes libaneses lo 
acogían cordialmente en una base militar 
situada en el centro del pdís.

LOS MINISTROS BE 
•e x t e r i o r e s  d e  l a  CEE:

EN UN CALLEJON 
SIN SALIDA

TAMPOCO SE PUSIERON DE 
ACUERDO SOBRE LA 
DOTACION DEL FONDO 
EUROPEO DE AYUDA 
REGIONAL

i i U

BRUSELAS, 18 (E fe ).- Los nueve ministros de Asuntos 
; Exteriores de la "C EE" reunidos en Consejo aquí no llegaron 
a ponerse de acuerdo anoche sobre la dotación del fondo 
europeo de ayuda regional, la distribución de esta ayuda así 
conÉ la duración de la misma.

Según revelaciones de varios portavoces europeos, la 
República Federal de Alemania, que debería ser el.máximo 
contribuyente sin ser el rñayor beneficiario, sólo estará 
di^uesta a que el fondo se dote con 200 millones de 
unidades de cuenta (equivalentes a dólares de 1971), en vez 
de los 500 millónes pedidos por la Comisión europea.

Aún así, ios alemanes estiman que pagarían el 28 por. 
ciento de los gastos del fondo y que sólo se beneficiarían en 
un 8 por ciento de las ayudas. Aleníania Occidental, propone 
pues, un fondo de 200 millones de unidades de cuenta 
destinado sólo a las regiones verdaderamente prioritarias, es 
decir. Irlanda, el sur de Italia v Escocia.

Pero Gran Bretaña, que espera sacar los máximos beneficios 
de tal fondo, pide que se le dote con 700 millones de unidades 
de cuenta, cifra que, dadas las circunstancias, parece ilusoria, 
pero de la que los ingleses no se apean para que la cifra final 
NO baje demasiado. Francia, que según los expertos sería 
perdedor, en el sentido de que pagaría más de lo que sacaría, 
si el fondo fuera inferior a los 500 millones pedidos por la 
comisión, apoya las tesis británicas.

"LES  RESULTA D IF I C IL  
COMPRENDER POR QUE LOS 
NORTEAMERICANOS PREFIEREN 
SALIR CON OTRO"

Para el ambiente de libertad imperante en 
Beirut, en donde la presencia de los guerrilleros 
palestinos, de espías israelíes y de francch 
tiradores profesionales está a la orden del día, la 
manifestación organizada contra Kissinger no 
revistió gran importancia. Pero fu e  un indicio 
del resentim iento que late en el ánimo de los 
libaneses y en el de los, m ism os dirigentes del 
p a ís  que en la base militar tributaron a 
K is s in g e r  uncé r e c e p c ió n  c o r d ia l. L o s  

..diplorríáticos europeos, que no dejan de sentir 
cierta envidia por el m ístico anhelo fu e  los 
á r a b e s  e x p e r im e n ta n  p o r  la a m is ta d  
norteamericana, acostumbran a calificar de 
romance a las relaciones entre los árabes y los 

. Estados Unidos. En reciente afirmación de uno 
de los diplomáticos, “los árabes-se com portan  
como pretendientes rechazados., les resulta 
difícil com prender por qué los norteamericanos 
prefieren salir con otro

Las compañías petroleras norteamericanas y 
las instituciones educativas han desempeñado 
un papel fundam enta l en el desarrollo de los 
países árabes. L os árabes, cuya econom ía ha 
estado basada en su m ayor parte en el pequeño  
comercio y en la propiedad privada de la tierra, 
no ócultan su admiración por la habilidad 
norteamericana para hacer dinero.

A l  tratar de atinar con la explicación de que 
Israel los haya venido venciendo hasta ahora 
con tanta facilidad en el campo de la lucha 
armada, los árabes han levantado una mística en 
derredor de la tecnología norteamericana, a la 
que- ensalzan sin ambages y colocan m uy por  
encima^de la comunista. Cuando los periodistas 
norteamericanos que acompañaban a Kissinger 
p a sa b a n  p o r  las ca lles de Damasco en 
autom óviles suministrados por el Gobienro 
sirio, un  taxista de la ciudad sonrió y dijo: “Ya 
ve usted, todos son coches norteamericanos. 
Exactam ente como el m ío ”.

Sin embargo, a lo largo de ‘la última década 
ha venido incrementándose m uy notablem ente  
la influencia económica y militar soviética en 
el m undo árabe, mientras que simultáneamente  
se ha venido alimentando un sentim iento de 
amargura respecto de los Estados Unidos, sobre 
todo desde 1967, fecha  en que Egipto y otros 
seis paises árabes acusaron a Washington de 
tom ar partido por Israel y rompieron sus 
relaciones diplomáticas con los Estados Unidos.

Las dos recientes visitas que Kissinger ha 
re a liza d o  al m undo árabe parecen haber 
reducido algo la hostilidad oficial árabe, al 
m enos en las altas esferas políticas.

Las visitas han logrado que Egipto reanude 
las relaciones diplomáticas con Washington, que 
Argelia se haya decidido a dar este m ism o paso 
y que Siria haya aceptador'' la visita de un  
se c r e ta r io  norteamericano, de Estado por  
prim era  vez desde hace veinte años. Lós  
dirigentes árabes han recibido con cortesía, y en 
la m ayor parte de los casos hasta con a n h e l o , a 
la  p r i m e r a  f ig u r a  d e  la d ip lo m a c ia  
norteamericana en estos m om entos.

Sin embargo, tal como lo ha-demostrado la 
manifestación organizada en Beirut, por las 
calles de la ciudad árabes siguen corriendo los 
sentimientos: de desconfianza y de irritación 
para con los Estados Unidos. A pesar de las 
protestas árabes de que una solución pacífica  
del conflicto de Oriente Medio es lo único que 
se necesita para forjar una duradera amistad que 
será estratégica y económ icam ente vital para los 
E s t a d o s  U n i d o s ,  l a s  r e l a c i o n e s  
árabe-norteamericanas seguirán siendo muy 
inciertas durante un fu tu ro  inmediato.

Jim  HOA G LAN D

LA RESOLUCION 242 DE LA O. N. U.

BASE (lingüísttca) 
PARA an ACUERDO
LA  A M B IG Ü E D A D  E S TA  EN S I  SE P ID E  LA  
R E T IR A D A  M IL IT A R  «DE T E R R IT O R IO S «
0  «D E  LOS T E R R IT O R IO S «

WASHINGTON, 15 (Crónica de 
especial para “ARAGON/exprés”).

‘The Washington Post”,

A resolución 242 ha sentado las bases para cualquier 
intento de acuerdo en la crisis de Oriente Medio desde 

aprobación el 22 de noviembre de 1967. Essu
producto de largas y delicadas conversaciones y ha quedado 
deliberadamente ambigua en sus definiciones, aunque de 
todas maneras, tampoco resulte excesivamente claro el poder 
lograr un común acuerdo entre todos los estados implicados 
en el conflicto.

La ambigüedad esencial reside 
p r e c i s a m e n t e  en el prim er 
párrafo opera tivo de  la cláusula 
r e f e r e n t e  a la retirada. Los 
árabes han insistido siempre en 
que se entienda la to ta l retirada 
de todos los te rr ito r io s  árabes 
ocupados por Israel en la guerra 
de los seis días de 1967. Una 
g r a n  m a y o r í a  de pa íses  
m iem bros de la O N U  tam bién . 
e s t á n  d e  a c u e r d o  c o n  
esta versión.

P a r a  l o s  i s r a e l í e s ,  sin 
embargo, el párrafo tiene  o tro  
s i g n i f i c a d o .  P ie nsa n  q u e  
e f e c t i v a m e n t e  t e n d r á n  que 
retirarse de algunos o de la 
m a y o r í a  l os  t e r r i t o r i o s  
ocupados. Pero insisten en que 
eso no  s ig n if ic a  que deban 
abandonar la to ta lidad  de las 
áreas ocupadas y  que el I im ite  de 
esa r e t i r a d a  d e b e r á  ser el 
resultado de unas negociaciones 
que determ inen "unas fronteras 
seguras y  reconocidas" ta l y  
com o se describe en el párrafo 
siguiente de la reso lución.

U n hecho h is tó rico  viene a 
con tradec ir a los árabes y  a esa 
m a y o r í a  de  la O N U . Lord 
Caradon, embajador b ritá n ico  en 
las Naciones Unidas, du ran te  e| 
p e río d o  de 1967, fue qpien 
presentó la redacción del párrafo 
que dice’tex tua lm en te ; "R e tirada  
de te rr ito r io s  ocupados". Y  Lord 
C a r a d o n  t a m b i é n  re c h a z ó  
c u a l q u i e r  e n m i e n d a  q u e  
esp ec i f i ca ra  "la  retirada de 
todos los te rr ito r io s  ocupados", 
o " la  retirada de los te r r ito r io s " ,  
ya que de esa manera tan to  
E s t a d o s  U nidos com o Israel 
habrían perd ido de fin itivam en te  
3l acuerdo.

El Consejo aprobó el te x to  
por unan im idad, redactado en 
i ng lés,  por Caradon. Por su 
parte , Egipto ha basado siempre 
su in te rp re tac ión  del famoso 
pu n to  de la reso lución en el 
te x to  francés ya que en éste es 
im posib le la om is ión del a rtícu lo  
determ inado " lo s "  y  por tan to  ■ 
q u e d a r í a  un p o c o  m e n o s  
ambigua la re tirada. Sin embargo 
esto no deja de ser un truco  
d ip lo m á tico , ya que Egipto en el 
Consejo siempre se d irige  a todos 
en inglés.

La reso lución no determ ina 
claram ente el establecim iento de 
las negociaciones. Sin embargo,
Israel in terpre ta que el párrafo 
que habla de "fron te ras  seguras 
y  r e c o n o c i d a s "  i m p l i c a  
lógicam ente la iniciación de las 
ne go c iac ion es . El párrafo 3, 
opera tivo , pide que el secretario 
g e n e r a l  de s igne  un enviado 
especial que "co laborará en los 
in tentos por lograr un acuerdo 
pac ífico  y aceptab le". A q u í sí ;■
parecen estar implicadas más 
c l a r a m e n t e  l a s  c i t a d a s  
negociaciones.

Uno de los párrafos de esta 
reso igción 242 que siempre suele 
quedar o lv idado es el segundo 
párafboperati\D . Por e jem plo, 
los árabes v io la ron la pe tic ión  de 
lib re  navegación por las aguas 
internacionales al b loquear el 
estrecho de Bab El Mandeb el 
pasado mes de octubre . Los 
israelíes por su parte tam poco 
h a n  o fre c id o  nunca ninguna 
p r o p o s i c i ó n  n e g o c i a b l e  
relacionada con el prob lem a de 
los refugiados. Y  ninguna de las 
d o s  p a r t e s  ha  q u e r i d o

SECUESTRADOR DE
9 AÑOS AMENAZABA CON SECUESTR/^fl 

AL HIJO OE UN DIPLOMATICO 
AUSTRIACO

G ENO VA  (I ta lia ) , 18 (EfeX— La policía genóvésa ha 
descubierto a un “mini-secuestrador” de nueve años de edád, que 
amenazaba con llevarse al hijo de un diplomático si no le A viaba  
2.000 millones de liras (unos 200 millones de pesetas).

Las a m en a za s  venían recibiéndose en el domicilio del 
diplomático, canciller en el Consulado austríaco en Génova, desde 
los primeros días de diciembre, siempre por vía telefónica. El 
diplomático. Alan Schilhn, de 42 años, escudiaba siempre la misma 
voz que repetía: ‘Si no me entrega 2.000 millones de liras, 
secuestraré a su pequeño Tony”.

Advertida la policía, ésta intervino el teléfono y pudo descubrir 
ayer que las llamadas procedían del domicilio de un médico 
genovés, cuyo hijo de nueve años se confesó autor de las llamadas 
“para gastar una broma”, dijo
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JUZGADO DE GUABDIA

E L  PERFECTO,CASADO

r i i  E he mandado que friegues el pasillo y  lo has dejao peor que 
I antes.

— iNo me chilles, no me chilles!
—Y lo mismo ha pasado con las borrajas. No sé donde has 

aprendido a limpiarlas tan mal.
—Pues otra vez te limpias tú la casa y la verdura. Ya estoy hasta 

las narices de tanto hacer las faenas de la casa. Al pequeño le 
preparo la papilla y le pongo el parapís Al mayorcitó lo visto y le lavo 
la cara para que vaya al cole, y, luego, a la cocina a preparar los 
desayunos de todos.

— iHe dicho que no me chilles, Paco! Eres tonto. No sirves para 
nada y lo poco que haces en casa lo haces mal. Si te pusieras los 
guantes de goma para fregar,no tendrías las manos estropeadas.

—Y  si fregaras tú, ¡tampoco!
— íA  mi hija no le levanta usted la voz, monicaco, que no es más 

que un monicaco que no sabe hacer ni una cama!
— iUn hombre no tiene porqué saber hacer una cama, señora! 

iN¡ un fregóte!
—Un'hombre si se casa con mi hija, tiene que saber hacerlo todo.
—Usted es un inútil que no sirve para nada.
— iYo soy el perfecto casado! iYo soy él que trabaja dentro y 

fuera! ¡Yo soy el amo de esta casa!
— i El amolao! Eso es lo que es usted. Porque no pretenderá que 

mi hija y yo seamos sus siervas. Eso no, guapín. Si accedí a que ella 
se casara con un feo como usted, sólo podía ser para que ella y yo 
viviéramos en esta casa como dos reinas.

—¿Voy a trabajar, rio?
—Naturalmente.
—Y  también trabajo en las faenas de casa como un tonto, ¿no?
— Es lo que está mandao,Para eso nos casamos mi hija y yo con 

usted.
— iQué cinismo! . Pues sepa una cosa. ¡En esta casa mando yo!
—Y  esta es mi contestación a eso. ¡Agárrese que hay curva,

monicaco! ¡Así lo mando yo a usted hacia fuera y sin abrir la 
puerta!

Demetrio de 28 años, casado hace cuatro, trabaja dentro de casa 
como una mujer y fuera de casa como un hombre. Es todo un 
"ejemplo" de marido. Vive con su esposa y con su suegra, la que, al 
parecer, es la que gobierna la casa. El pobrecito esposo no pinta 
nada, ni dentro ni fuera de casa, pues en una y en otra parte se 
limita a trabajar. Y  lo peor es que su esposa sólo hace caso a su 
iriadre.

,E I pobre Demetrio, para congraciarse con su müjer, a la que 
adora, no sale con los amigos, no va a ninguna parte. Del trabajo del 
taller, al trabajo de casa, donde realiza las faenas propias de ellas. 
No por eso vive feliz. A  veces no ie permiten ni hablar, ya que las 
dos, esposa y madre política, se ie echan encima diciéndole que es 
tonto y que no sirve para nada.

Pero hace unos días nuestro Demetrio se sintió vaiiente y plantó 
cara a ambas mujeres, i En mala hora! Tan pronto fue decir que 
allí el amo era él, como recibir un fulminante bofetón, que le 
propinó su suegra, lanzándolo contra la puerta.

No se le ocurrió a Demetrio replicar a la fulminante agresión ni 
decir palabra alguna a su suegra, sino que salió corriendo hacia la 
Comisaría donde denunció el hecho. Ya allí dijo Demetrio que le 
daba vergüenza, siendo un hombre, ir a denunciar a una mujer, 
pero cuando esta es suegra y además como la suya, no veía otra 
solución. Y , claro, presentó denuncia aun temiendo las represalias 
de aquélla.

EXPRES/003

¿HA PERDIDO USTED DOS 
CERDOS Y UNA CABRA?

En el “B oletín  Oficial de la Provincia’ , ¡leemos algo tan curioso 
como esto: “Han sido hallados por un agente de la Policía 
Municipal, dos cerdos de 8 y-10 kilos, los que kan sido depositados 
en el Matadero M unicipal a disposición de quien acredite ser su 
d u eñ o ’L Y  también seguimos leyendo un poco más abajo”. Ha sido 
hallada por un vigilante nocturno en la calle Extremiana, una cabra 
de color rojizo la cual ha sido depositada en las Caballerizas 
municipales a disposición de quien acredite ser su d u eñ o ’’.

Todos los días se pierden cosas con patas. Caballos, mesas, 
cabras... Las cosas con patas que no están vivas, pasan al 
D epartamento M unicipal de objetos perdidos, en el que como  
ustedes saben hay de todo: desde paraguas, gafas, dentaduras 
postizas y  pelucas, hasta brazos ortopédicos.

Sin embargo las cosas vivas, con patas, que se extravían van a 
parar a los departam entos de reses extraviadas que, como puede  
apreciarse en la lectura, existen en el Matadero M unicipal o en las 
Caballerizas municipales. S i es cabra rojiza a las Caballerizas y si es 
cerdito al Matadero Municipal. Ya lo sabe pue.s. S i ha perdido una 
cabra rojiza de un rebaño de color rojo en las Caballerizas 
Municipales la tiene a su disposición;pero si ha extraviado dos 
cerditos de una piara diríjase al Matadero Municipal donde se los 
devolverán, si no tarda usted  más de 15 días en ira buscarlos, claro.

Con /os pequeños industríales

El jueves, reunión 
en Gobierno Civil

Anoche, reunión preparatoria de la Junta Rectora de la 
Cooperativa Industrial de la Pequeña y Mediana Empresa

Cn m om m to de los debates, en la sede social de la 
Cooperativa. (Foto Garcia Luna).

I A  Cooperativa Industriai de la Pequeña y 
Mediana Empresa de Zaragoza nos facilita, 
^  para su difusión, la siguiente nota, alusiva a la 
reunión celebrada ayer, y de la que ya dimos aviso 

a nuestros lectores:

, "La J u n ta  R e c to r a  de  la Sociedad  
Cooperativa Industrial de la Pequeña y  MedUiaa 
Empresa, reunida en sesión urgente el 17 de

diciembre, ha marcado las dtectrices que ia 
Comisión Delegada de la misma expondrá sobre 
su problemática, en la reunión de trabajo que se 
celebrará con las primeras autoridades en el 
Gobierno Civil, el próximo jueves día 20. De 
esta problemática destaca la creación inmediata 
de un Polígono Industrial adecuado para la 
absorción de las pequeñas y  medianas empresa 
ubicadas en el casco urbano"

N. de la R ,— En los medios de esta Cooperativa la 
expectación despertada con motivo de esta próxima 
reunión en el Gobierno Civil de Zaragoza, es muy 
grande. Con las autoridades estudiarán entonces la 
fórmula más viable para la inmediata creación del 
tan buscado y perseguido poi ígono industrial para la 
pequeña y mediana industria de Zaragoza.

C o m o  r e c o r d a r á n  nuestros lectores, 
"ARAGON/exprés" ha venido dedicando estos días 
una amplia atención ai tema, a través de entrevistas 
y editoriales. Para nosotros, ver llegar el problemas 
este plano de solución inmediata supone una muy 
grande satisfacción. Nuestros mejores deseos, pues, 
para ese co n tac to  p ró x im o  entre nuestras 
autoridades y nuestros pequeños industriales. La 
urgencia para la resolución de este probiema no ha 
remitido ni un ápice, desde que en 1.970 la 
Cooperativa se fundó.

Don Eduardo Aguilar preside la reunión de la Junta Rectora, celebrada anoche (Foto García Luna).

CONVOCADO E L  X I I  PREMIO DE NOVELA "CIUDAD DE OVIEDO"

El Ateneo de Oviedo convoca el X II Premio de Novela 
"Ciudad de Oviedo", patrocinado por el Ayuntamiento de 
esta Capital.

Podrán optar todos los escritores de lengua española, 
presentando un original rigurosamente inédito.

Deberán remitirse los originales antes de las 24 horas del 
di'a 15 de marzo de 1974 al Ateneo de Oviedo, calle

lylelquíades Alvarez, núm. 7, Indicando en f,' 
paquete postal: "Para el X II Premio de Novela Ciu

La cuantía en metálico del Premio "Ciudad de 
será de 200.000 pesetas, más el 15 por 100 de 
segunda y sucesivas ediciones, en concepto dederec 
autor.
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J U N T A  DE T R A B A JA D O R E S

REUNION DEL 
SINDICATO NACIONAL 
DE GANADERIA

URANTE los días 14 y 15 I ■  del corriente, se ha reunido 
en el Sindicato Provintial de 

Ganadería de Zaragoza, la Junta 
G en e ra l de la  U nión de 
Trabajadores y Técnicos del 
Sindicato Nacional, compuesta 
por un centenar de trabajadores 
de toda España.

En esta Junta, se han tratado 
los problem as económicos y 
laborales que les afectan. Se 
señaló la gran preocupación de 
este sector por la situación tan 
deficiente en el problema de 
piensos.

í  ué largamente debátido el 
■ Deeretó-Ley que sobre política de 

precios y rentas salariales ha 
dictado el Gobierno, señalándose 
la gran preocupación de los 
J^rabaj adores ante medida tan 
im portante. No obstante, se 
consideró q^ue esta medida 
perseguía el que las rentas 
salariales no perdieran su poder 
adquisitivo y no disminuyeran el 
n ive l d e  v ida de los
trabajadores.

Se estudió las posibilidades que 
ofrecía la nueva Ley de Convenios 
Colectivos.

Se acordó soUcitar que el 
salario mínimo que debe ser 
revisado en Abril, se anticipe 
dicha revisión a primeros de año.

habida cuenta de la elevación que 
ha sufrido ya hasta estas fechas el 
coste de vida.

S o b r e  e l S e g u r o  de 
Enfermedad, se acordo resaltar la 
preocupación de los trabajadores, 
por el importante aumento que 
estaban teniendo los gastos de 
f a r m a c ia  y se apuntó la 
conveniencia de que por el 
Instituto Nacional de Previsión, se 
•vea la posibilidad de establecer en k 
Seguridad Social sus propios 
laboratorios e incluso Farmacias, 
a fin de reducir los costes de los 
medicamentos.

E s ta s  reuniones, fueron  
presididas por el Presidente del 
Sindicato Nacional de Ganadería, 
D. José María Fernández de la 

' Vega, Delegado Provincial de 
Sindicatos,D. Rafael Ruiz Ortega, 
Presidente Nacional de la Unión 
de T rabajadores ‘D. Mariano 
Lázaro Franco, Procuradores del 
Sindicato y ,e l  Presidente del 
Sindicato Provincial , D. Emilio 
Fondevüa.

Los asistentes a esta Junta 
General, fueron recibidos por el 
Primer Teniente de Alcalde del 
Ayuntamiento de Zaragoza, D. 
Emilio Parra, quién en nombre de 
la Ciudad, dió la bien venida a los 
miembros de la Junta, sirviéndose 
a continuación un vino español.

iDDABDO FUU:
UN GENIO CON UNA OUItlIlRA

■ »

N genio con una guitarra", esta 
es la calificación que en 1964, 
Dean Wallace, crítico musical del 

"San Francisco Sunday Chronicle" 
daba después de haber escuchado a 
Eduardo Falú.

Lo llaman, también, "el Tárrega 
argentino". La verdad es que tales 
epiniones pude comprobarlas cuando 
el nves pasado lo veía actuar en el 
Teatro Romea de la Ciudad Condal.

Con anterioridad había escuchada 
elQún disco suyo, pero si he de ser 
tincero, su personalidad rebasa, con 
mucho, las dimensiones de un disco.

Eduardo Falú va a cantar esta tarde 
en Zaragoza, en el Teatro Argensola; 
no si se llenará o no, pero lo que sí 
w cierto es, que tanto lo que dicen sus 
letras como su música, merece la pena
seroido.

Es un hombre corpulento, sereno y 
eon una mirada un poco triste. Es un 
ergentino de Salta que se obstina en 
dar al pueblo lo que es del pueblo; por 
«lo va esparciendo su folklore, su arte. 
El canta contra la injusticia y contra el

fraude.
Falú no ha copiado de nadie por 

que él fue  el p r i mero ,  no ha 
aprovechado un clima que le fuera 
propicio, porque, él ha sÜo el que ha 
creado este clima. Falú constituye, en 
esencia, la más honda expresión de la 
música argentina.

Ha llevado su arte, su virtuosismo 
con la guitarra, por toda Europa, por 
América, por Japón, de donde guarda 
gratas vivencias.

Desde los diez años sus manos 
acarician la guitarra. En 1945, llegaría 
a Buenos Ai res y comienza su 
verdadera carrera profesional. Ese 
mismo año grabaría su primer disco; 
desde entonces, conciertos y más 
conciertos,  actuaciones y recitales 
hasta ser considerado como uno de los 
guitarristas más virtuosos del mundo.

La c r í t i ca  y el pú b lico  han 
coincidido unanimemente valorando en 
alto grado a este gran artista argentino 
que hoy se presenta aquTbrindando su 
personal interpretación del entrañable 
folklore argentino que tan emocionado 
eco encuentra en España.

“EL PROFETA“,
de GABGALLO, en ZARAGOZA

A yer, sobre las siete y media 
de la tarde, tuvo lugar en la 
Diputación Provincial una rueda 
de Prensa en la que se dio a 
conocer esa gran noticia que 
supone para Zaragoza el hecho 
de 'que la obra de Pablo Gargallo 
“El P ro fe ta” ya es y está en la 
ciudad a la vista de todos los 
zaragozanos, fundida en bronce, 
a d q u ir id a  por la D iputación  
Provincial en un costo de dos 
m illones ochocientas m il pesetas, 
estando su emplazamiento a la 
entrada del Palacio Provincial.

Presidid la reunión el señor 
B a r in g o  R o s in a c h s ,  q u ie n  
com entó  con los informadores el 
largo  y d ific u lto so  proceso 
necesario para conseguir tener 
esta obra en Zaragoza. También  
se refirió a la adquisición de 18 
grabados de Goya para el Museo 
de Fuéndetodos, diciendo que ta 
D ip u ta c ió n  e s tá  a b ie r ta  a 
c u a lq u ie r  o fr e c im ie n to  de  
c o le c c io n e s  particulares para 
enriquecer con ellas el Museo de 
F u e n d e t o d o s .  T e r m in ó  la 
reunión  con una visita a la 
exposición de los grabados de 
Goya que han de estar expuestos  
durante varios días en la Sala de 
E x p o s i c i o n e s  d e l  P a la c io  
Provincial, hasta el m om ento  de 
se r  trasladados al Museo de 
Fuendetodos.

Fotos: García Luna.

Ü L T I  MA HORA, Z A R A G O C I S TA

IRAZUSTA SERA OPERADO ESTA.TARDE

LAS seis de eista tarde, en la 
/ m  clínica 'IVIontpellier" será 

gL z L  operado el jugador Juan 
Luis Irazusta,lesionado el pasado 
domingo en el partido contra el 
Atlético de Madrid.

Hemos conversado con el buen 
guardameta zaragocista quien nos 
ha dicho;

"Estoy armado de paciencia. Se* 
lo que esto significa en el retraso 
de m i carrera profesional, pem no 
hay más remedio que soportar 
v a l i e n t e m e n t e  e s t á s  
contrariedades que proporciona el 
fú tbo l".

-¿Siente algún dolor?
— Un as  m o l e s t i a s ,  unos 

p i n c h a z o s ,  c o n  c i e r t a

permanencia. Me han dicho que es 
lo normal en estos casos.

-¿Confía en ponerse pronto 
en condiciones?

-Pues no sé en realidad el tiempo, 
que permaneceré inactivo, pero 
menos de cuatro meses no creo".

Deseamos a Irazusta una feliz 
intervención quirúrgica y una 
rápida recuperación.

CLAUSURA BE UN CURSO P ,P nO. DE.HEÇANÎCÛS BE AUTOCAMIONES

H a  sido clausurado en nuestra ciudad un curso del 
P.P.O. en la modalidad de Mecánico de auto-camiones 
“Pegaso” al que han^asistido ocho alumnos todos los 
cuaiei terminaron el período de enseñanza con notable 

aprovechamiento.
Este curso ha sido impartido mediante concierto con la 

empresa “Finanzauto y Servicios S.A.” de Zaragoza de la 
que es d irec to r don Antonio Concejo. Las clases 
teórico-prácticas han tenido lugar en locales de la citada 
empresa a lo largo de siete meses a razón de cuatro horas 
diarias. Para premiar el interés demostrado por los alumnos 
en ¿u'perfeccionamiento, P'inanzauto ha estimado oportuno 
abonarles dos horas extraordinarias por día de curso.

Finalizados los estudios, algunos de los alumnos han 
promocíonado, tanto en categoría como en sueldo, hasta el

Íiunto de que algunos oficiales de K han pasado a ocupar 
os puestos de Jéte de Taller y de Equipo.

El acto de clausura estuvo presidido por el gerente 
provincial del Programa dé Promoción Profesional Obrera, D. 

Juan Teruel Alonso, a quien acompañaba al director de 
Finanzauto, señor Concejo, y el instructor del curso, don 
Arturo Soguero. Los dos primeros pronunciaron elocuentes 
‘parlam entos destacando la significación de' acto 

'̂ntjregándose los camct aoreclitativos correspondientes a los 
■alumnos. En nombre de éstos dio las gracias al P.P.O. y a 
Finanzauto,' el señor Medel, en frases muy expresivas. Por 

su parte, el monitor del curso, don.Anastasio García Redondo 
dio lectura a la memoria del mismo en el que figuraban la 
amplia gama de actividades desarrolladas que han perm  if ido 
una enseñan'za perfecta de las materias tratadas.
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MAÑANA, 
MIERCOLES

" A L E G R A M O S  
SU TRABAJO". A  
las 8,C0.

' ' V U E L O
m u s i c a l  a
M E J IC O " .  A las
10.30.

' ' M I S I O N  
RESCATE". A las
13.30.

" Z A R A G O Z A -  
/ I N F O R M A C I O -  
NES^ A las 14,15.

" S I M P L E M E N 
TE, M A RIA". A  las 
16,00.

" C A T O R C E  
ACIERTOS". A las
19.30.

"EL CONCIER
TO". Alas 23;00:

CADENA AZUL
DE RADIODIFUSION

COLOCACIONES

OFRECESE señorita estudiSlVt^ 
para cuidar niños,de 5,30a.9,3o* 
de la tarde. Teltf ono 250 270.

V E N D E D O R E S / A S  a sueldo 
pa ra  v e n t a  l i b r o s ,  precisa 
M ontaner y  S im ón y  Uteha, en 
Z a r a g o z a ,  Huesca' Teruel y  
zonas im portan tes. Capaces de 
f o r m a r  equipos ven de do res ,  
dispuestos a via jar, cu ltu ra  y  
personalidad. Posibilidad ascenso, 
s u e ld o ,  pagas extraordinarias, 
c o m i s i o n e s ,  p r i m a s  v e n t a ,  
seguridad social. Servicio m ilita r  - 
c u m p l i d o .  E s c r i b a n  c on  
referencias a San V icente  Paúl, 7 
du pdo .

EN AVENIDA 
CALVO SOTELO

Se alquilan dos pisos de 6 y 7 
habitaciones, bien de precio. 
TELEFONO 2169 83

Zaragoza viva

Esfa maña ha en Magistratura

H u b o  c o n c U i a c i ó i  

c o n  S E R R A T
Actuará en la discoteca demandante el 2 de Marzo

ZARÁGOZA, 18 ("ARAGON/exprés") -  Esta mañana, tal y como 
estaba señalado,se iba a celebrar a las 10 y cuarto juicio de la discoteca 
Pars ifa l con tra  el cantante catalán Joan Manuel Serrât por 
incumplimiento de contrato, en la Magistratura núm. 3 de Zaragoza.

Como el señor Laso de la Vega, representante legal y artístico dei 
cantante, en la fase previa conciliatoria, ha admitido las pretensiones de 
la empresa^ demandante, que estaba representada por el abogado Don 
Luis Saldaña, no há habido juicio entre las partes.

J'^an Manuel Serrât se ha comprometido a actuar en sesiones de 
tarde y noche en la citada discoteca el próximo sábadoi 2 de marzo.

RECIBALO EN SU CASA

'L

se agota frecuentemente ón 
muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y LO RECIBIRA 

EN SU CASA CADA TARDE

D ............................................................................................................ .

dqmicilado e n .......... ............................, calle ...................................

............................................ . núm ...................... se suscribe por un

'trimestre prorrogable al diario “ARAGON/exprés".

Precio por trimèstre : 360 pesetas.

Envíe este B o le tín  a Mar9ial,.,2 - Zaragoza

« i

N  la Diputación ^ovincial, ayer día 17 de 
^ , diciembre. el Dr.

LA AGRICULTURA:

Hampo de lanzamiento 
del desarrollo

(CONFERENCIA DEL DR. D. JUAN JOSE SANZ JARQUE)
Según el Dr. Sanz Jorque, no puede ser concebida la 

accultura como una actividad tánica tradicional 
dirigida sólo a la producción de alimentos.

Esta actividad es más compleja y  constituye el 
habitáculo de una comunidad creciente, la agricultura 
no sólo hace referencia la producción sino también 
debe ser enfocada como guardián delamturaleza.La 
agricultura es concebida como base de la estabilidad 
social, esto se ha demostrado históricamente cuando se 
han producidoflas grandes tensiones sociales o crisis, es 
la rampa .d e  lanzamiento del desarrollo de la' 
comunidad y  constituye siempre el elemento inicial 

■ delmismó.
A continuación el conferenciante pasó a estudiar las 

sociedades cooperativas conio entidades definitorias de 
esta nueva concepción de la agricultura. Hizo su 
estudio desde un punto de vista político, económico 
social y  de cooperación internacional, partiendo del 
hecho del deber innegable del hombre de colaborar 
con los demás, fundado en el sentido apostólico de la 
Encíclica “Pacem IrtTerris”gn sus números 31 al 33, 
en el que se intenta armonizar el capital y  el trabajo, 
satisfaciendo las: necesidades de orden internacional. La 
agricultura viene a tengí. un carácter de universalidad 
en el sentido que el esfuerzo de cualquier comunidad 
debe de cuadyuvar a cualquier otro estado cuando éste 
no puede hacer frente a sus necesidades.

Las sociedades cooperativas estarían definidas 
com o comunidades internacionales de trabajo y 
capital, cuyo objeto sería el de satisfacer las 
necesidades, de la agricultura al servicio de la 
comunidad. Sus características serían:

L.Profesionalidad del agricultor. Consideradoyste 
elemento no en su planteamiento histórico atávico 
sino como persomi incorporada .habitualmente a la 
empresa agraria

2. Agrariedad.

3. Tlbicaciórf en la tierra.

E l Sr. Sanz Jorque, estableció las diferencias 
existentes entre cooperativismo y  colectivismo, estas 
son: La voluntariedad en la constitución, es decir, la 
libre voluntad de los socios no coaccionada, el 
autogobierno, en cuanto que los socios fijan los 
estatutos y  los acuerdos se deciden en la Junta o 
Asarnblea General y  por ùltimo la característica 
esencial que supone apoyar la idea básica de la 
propiedad privada en su sentido de libertad y 
personalidad.

Por último el conferenciante pasó a hablar del tema 
concreto  de la incidencia de las sociedades 
cooperativas en la región áragóne'sa en ocho puntos 
esenciales que se referían a los regadíos aragoneses, 
milenarios, a los nuevos y  potenciales regadíos, a las 
zonasde secano, al problema de las tierras sobrantes o 
abandonadas, a la ordenación ganadera y 
aprovechamiento de los pastos, a la promoción- 
industrial de las fuentes de riqUeza, a la renovación de 
los núcleos urbanos y  a la promoción de las grandes 
zonas residenciales en las zonas altas de la montaña, 
pirenàica, el Maestrazgo, los Mohtes Universales y 
Moncayo.

_ Gabrel G. BADELL

1’
S diciembre, el Dr. D. Juan José Sanz Jarque 
Jk pronunció una conferencia que versaba sobre la 

'Cooperación en el futuro de nuestra agricultura.
En el acto se encontraban el Presidente de la 

Diputación; D. Francisco de los Ríos Romero; el 
Delegado deAgrículturap. Juan Manuel Juste Trullén y  ■ 
D. Antonio Gil-Alberdi y  Ruiz de Zárate, Este último 
realizó la presentación del conferenciante con palabras 
de cariño, trazando a grandes rasgos las características 
que definían la personalidad del Catedrático de 
Derecho Agrario de Valencia y  Secretario del Consejo 
del Instituto Nacional de 'Reforma y  Desarrollo 
Agrario.

Las palabras de D. Antonio Gil-Alberdi definieron 
perfectamente al Dr. D. Juan José Sanz Jarque, cuya 
semblanza hizo destacar con verdadero cariño y  
afecto.

El Dr. Sanz Jarque inició la conferencia nombrando 
emocionado a dos de sus maestros^ a D. Francisco 
Izquiero Molins y  al Catedrático de Derecho Civil D. 
Federico Castro. Pasó enseguida a realizar una 
introducción de carácter general que le serviría luego 
para entrar de lleno en el tema de las Sociedades 
Cooperativas. En esta introducción expone los 
planteamientos desarrollados en el Club de Roma 
sobre los problemas de la agricultura y  su prospección 
en la época actual con . vistas a desarrollarlos de la 
manera más efectiva. En esta previsión del futuro que 
se refiere a las dificultades y  fenómenos que se dan en 
la actualidad como son: crecimiento y  desarrollo de las 
.ciudades, los desórdenes monetarios, la diferencia de 
bienestar entre ricos y  pobres, los problemas: 
demográficos, la inflación creciente, el abismo que 
ex iste  en los bienes económicos de los países 
desarrollados con respecto a los más pobres, el 
agotamiento de los recursos naturales, la polución, la 
rebeldía juvenil, etc. '

Consideró que dentro de 100 años en la India eL 
crecimiento de la población supondría multiplicar la 
cifra, de la que existe actualmente en el mundo entero, 
por ocho. Im s  Naciones Unidas han estimado la 
población mundial en el año 1.000 que oscilará 
alrededor de los 6.500 millones de habitantes. Los 
problemas también se plantean por lo que se refiere a 
materias primas esenciales como petróleo, cobre, 
hierro, cinc y sin embargo, el conferenciante consideró 
que aunque la situación era problemática existirían 
siempre j'uerzas fundadas en un sentido religioso 
providencial, ya que el mundo evoluciotxará en un 
sentido de progresión positiva.
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SALA ESPEClALl
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¡VUELVE... UNA GRAN PELIC U U  
ESPANOU!

^yLióóOLA.

D E S D E  H O Y
(Moores de 16 años)

G ' P l R j T E E í E K W

r S A T S O S
ARCENSOLA. _  7*30 y Ù. 

trajeas actuaciones: ¿diutfx 
do Fald. P redós poimlares. 
Viernes 21, 11 noche. Pre
sentación: Cennpañia 2íori- 
jSantos y U na Morgan.

PRIN dPA U  — P resen taci^  
compañía comedias cómicas 
Manolo Andrade. 7’15 y 11. 
Rstreno. “U na noche eon 
Eva*. ¡¡Dos horas de car
cajadas!! (May. 18).

C IN I» I>É ESTRENO
ACTUAIÍDAI^S. — 5-7-9-11. 

(M ay.'14 y menores acom
pañados). El silmidoso. U - 
no V entura, Lea Massari.

ATENIOA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 2.“ sem ana: El 
distraído. Pierre Richard, 
María Pacome.

COLISEO. — 4*30 - 715 - 10’45. 
(May. 18). 2.* sem ana: Cha- 
obL PUm de Pred Ziimo- 
mann, con EMwdrd- Fox.

COSO; — 5-7-9-11. (May. 18). 
Ponto l&nite, cero. Color Oe 
Luxe. Barry Newman, Dean 
Jagger.

d o r a d o . ~  5-7-9-11. (Ma
yores 14 y menores acom
pañadas. Vo soy Trinidad. 
Gilenn Saxon, Krika Blañc, 
Femando Sancho.

fl e t a .—5-7-9-11. (Todos pÜT 
blicoe). Ehtreno. Las aven
turas de Torn Sawyer. Todd- 
ao - O dor .  Estereofónico. 
Jdm ny W hitaker, Celeste 
Holm.

g o ta . — 4*45-7-915-1116. 
(Mayores 18 y mayores 14 
aeompañádos). 907, vivo y 
deja inorh. Roger Moore 
James Bond, con T aphet 
Rotto. '

m ola.—6-7- ^ l l .  (Todos pd- 
blicoB). Eastmanoolor. . La« 
gne tienen que servir. A lfre
do Landa, Conchita Velasco.

PALACIO. — 5-7-9-11. (Ma-
* yores 18). 4.* sem ana; Aborto 

criminal. S i m ó n  Andrea, 
Bmma Cohen.

PALAFOX. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Escalofrió en la  
n o c h e .  Technicolor. C lint 
^¡Bstwood, Jessica W alter.

— 4*46-7*16 y 10*46. (Ma
yores 18). M aobeth, I^m avi- 
alón 70 mm. -  Technicolor y 
s o n i d o  estereofónico. Un 
film de Rom an Polanricy, 
con John Finch, Francesca 
Annls.

VICTORXA. — 5-7-9-U ; (M a- 
yoNB 18). El otro. Coler Do 
u n e . U ta Hhgon. Dtenà 
MtìdiM».

CINE DB ARTK T  ENSATO
EUSEOS. — 6-7-9 y ,11. (Ma

y o r«  16). Un vaso de whis
ky. A rturo Franóndea. Ros
sana Podestà.
CENES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Venté a  ligar al 
Oeste. Eastmancolor. Alfro^ 
do llanda, M irtha MlUér.

DUX. —  4*46. Continua. Ulti
m a sesión 10 noche. CTodos 
públicos). Technicolor. La 
últim a 'aventara. R o b e r t  
Shaw, M ary Ure.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 14). Comando en cl 
desierto. Teohnlcolor. R i
chard Bm ton, John CTolicos.

LATINO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). El guapo. Adriano 
Celentano, Claudia Mori.

MADRID. — SALA 1: 6-7-
9-11. (M ay.-18). Pecadoo do 
otofio. Eastmancolor. Jean
ne Moreau, Ju lién  Negu- 
lesco.
SALA 3: 6-*r-9-ll. (Mayó
l a  18). Manó rip ida . East
mancolor. Alan Steel, Wi
lliam  Berger.

NORTE. 5-7-9-IL (Mayo
res 18). Buscando, la  felici
dad. M ichael Sm racin, Bar
bara Hershey.

PARIS. — 4*15-7-15 y I0’30. 
(MAyoree 14). La gran eva,- 
«ión. (Tinemascope - Tech
nicolor. Steve McQtteen, Ja 
mes G am er.

PAX. — 6-7. (Todos públicos) . 
Eastmanoolor. Los bárbaros- 
contra el imperio romano. 
9 7-11*15. (May. 18). Casino 
Rópale. David Niven, Peter 
Sellers, U rsula Andress.

RIALTO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Un dólar para Sar
iana. Peter Lee Lawrence, 
Espartaco Santoni,

RÒXT. — 5-7-9-11. (May. 18). 
Viva la  m uerto... tuya. East
mancolor. Franco Nero, Eli 
W allach.

SALAMANCA. — 6 - 7 - 9 - 1 1 .  
(Todos públicos). Valor sin 
recompensa. Film  de Lino 
de lñ,urentls, con N i n o  
S ^nfred i.

PALACIO DE HIELO
EL IBON.—  Sesiones de pa

tinaje: Tarde, de 6*30 a 9-30; 
noche, de 10*30 a 1. Cáfe- 
terla Formigai Hielo. Servi
cio de barra y platos oombi-

C in e
DORADO
"YO SOY TRINIDAD"
Director: Alberto de Martino.
Fotografía en scope y  color.
In té rp re te s :  Oleen Saxson, 

Fernando Sancho, Evelyn Stewart y  
Erika Blac.

A sí como la del 007, es película 
de serie con nuevo actor, lo mismo 
sucede con esta película de Alberto 
d e  M artino, que aparte del 
oportunismo del título, poco tiene 
que ver con la popular serie de 
T r in id a d . Los personjes son 
protagonizados por Oleen Saxson y  
Fernando Sancho, con parecidas 
características a los anteriores. Solo 
.que di sion ista  se le ocurrió hacer 
algunas variaciones, por ejemplo 
quitar una buena parte del sentido 
burlesco, irónico y  humorístico y  
ampliar el número de muertos y  la 
violencia.

La cosa se queda en el clásico 
spaguetti-western que entretendrá a 
los aficionados de este tipo de 
películas.

A. S. M.

Cine GOYA
"007 V IVE Y DEJA MORIR"

FOTOGRAlFl.A-ClNE

PELICULAS, ̂ biqos, ciudades, 
c e I u 1 o.i d é ' ¡ r a n c i o ,  
iiapositívas, cámaras equ^ios 
laboratorio, nuevo, oedsión^ 
reveladores marcas p ersa s. 
ÓbnfecCión diapositivas. 
Cálatayud 3.

Director: Guy Hamilton.
Fotografía en color.
Intérpretes: Roger Moore, Yaphet 

Kotto y Jane Seymour.
Nueva aventura de la famosa serie 

basada en la obra de lan Fleming, 
solo que ahora es Roger Moore el 
acto r que interpreta el popular 
personaje de James Bond 007, con 
licencia para matar. Las variaciones 
son mínimas y los alicientes siguen 
siendo los mismos: Atractivas 
c h a v a l a s ,  e s p e c t a c u l a r e s  
persecuciones, arriesgados peligros 
que 00.7 (tan  invencible como 
siempre), sabrá salvar de las formas 
más increíbles, ayudado por los 
últimos inventos. Solo el increíble 
reloj que usa el protagonista, un 
artilugio que sirve para todo, es 
suficientemente demostrativo de que 
los héroes humanos han terminado 
para dar paso a los superhombres de 
la tecnología...

007  ha de descubrir en esta 
ocasión un tinglado de drogas en el 
que están metidos unos poderosos 
hom bres de c o lo r, qué tienen 
prisionera a una chica adivina y se 
aprovechan de la ignorancia y el 
fanatismo de otros hombres de su 
raza. Pese a encontrarse sólito, el 
super-héroe vencerá, cosa que ya 
supone el espectador desde el 
principio.

Hemos de reconocer que está 
realizado con oficio y con bastantes 
medios, a juzgar por los coches y las 
lanchas que se estropearon en el 
rodaje. En estas persecuciones, en la

ambléntaciónmedio real medio de 
ciencia ficción y en losajxjntes 
h um orís ticos, se encuentran los 
principales platos fuertesdel film.

Por lo demás, no supera a las 
anteriores de la serie.

T V
P R O G R A M A S

p r im e r a  c a d e n a

1 ,4 5 : Carta de ajuste. 2,00: 
Avance informativo. 2,05: Primera 
edición. 3,00: Noticias. 3,35: Buena 
tardes. ■ 4,30: Despedida y cierre. 
6,15: Carta de ajuste. 6,30: Apertura 
y Presentación. 6 ,3 1 : Avance 
informativo. 6,35: La casa dei reloj. 
7 ,0 0 :  Con vosotros. 7,35: Las 
aventuras de Gaby, Fofó y MilikI. 
8,00: LosChirIpItIfliutIcos. 8,15
Documental. 8,30: Novela: 9,00 
Telediarlo. 21,35: E| cine. 23,25 
Resumen in fo rm ativ o . 23,30 
Oración, despedida y cierre. *

SEGUNDA CADENA:

8 ,0 0 : Carta de ajuste, 8,25: 
Presentación y avances. 8,30: 
Polideportivo. 9,30: Teledlaro 2. 
22,00: Hoy hablamos de... 22,50: 
Encuentro con la música: 23,30: 
Ultima Imagen.

u

CADA TARDE

m

CADA NOCHE...

LEA TODAS muiedIiLAS TARDES PE'^EPf'IGNARA
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STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la Ciudafl y solamente 
a, 3 minués, donde se hace la 
mejor m úsica, creando un 
grav ili oso ambiente. 'Barrio de 
fuálibol. Teléfono 291643.

GRAWER CLUB

Uómpdo, personal y diferente, 
C/Mohc»yó.CASETAS ’

PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distinto. “La 
gerencia ésjsii ambiente”. San 
^nado  de Éoyola, 3. Teléfono 
21485^,'

PARSIFAL

El -máa juvenil, divMTido y 
original afaibiente de Zaragoza. 
Bailes tá-de y noche. Tdéf. 
379^00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

■’ Complaciendo la petición de la 
juventud abre también los JUE
VES y VIERNES presentando 
su Fiesta Joven. Precios espe- 
dales. Teléfono 255184.

ASTORGA’S

Là nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

, ‘La, eiegancia’ tiene u n  
nom bre” . L/. * Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ U4 CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211*259.

PAGO - PAGO
Diafrute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAGU 
PAGO. Ooctor Cewada,,30.,

PACIFICO

fixciusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ac tualidad . Sesión 6 - tO. 
Teléfono 211137.

GALLERY 2

Jsi b ú sc a  tranqu ilidad  
tesérvado. ambiente, tenemos lo 
qrne V(J. desea. Liñán,8. (Detrás 
Tfelefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166-

DON YO

Su P etite  B oite, el lugac 
preferido por los que prefieren 
sen tirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

Juven tud , ritmos, niversión. 
Precios jóvenes. C7 Ma^re 
Vedruna. 11. Teléfono 217Ú5Z!

POLIN ESIAN BAR

STORK CLUB

El ambiente idea] pora rarqas 
en el centro de ria Laudad, 
Teléfono 214&04.

SENECA

Nueva dirección. Todos los días 
a las 6,30 de la taide “BIJSOUE 
LA DIFERENOA”.

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la mis 
suave ¡música para que “usted lo 
pase bien”. (Eldif. Hotel Cojbna 
de Aragón). Teléfono 224945.

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

La música más. rabiosamcMte 
nueva eq la discoteca con aabor 
mternacionaf. Cavia, 10.
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Reunión y juventud en un am- i 
biente distaito. Recientemente 
inaugtkada en San Juan de la 
Guz, 28.



VESTIDO 
de PAPEL

M d L L E R U S A  (L é r id a ) . -  
Se ha c e le b ra d o  en esta 
c i u d a d  el V I I I  Concurso 
Nacional de V estido de Papel. 
En la fo to  una bella m an iquí 
l u c i e n d o  e l  m o d e l o  
c o n f e c c i o n a d o  p o r  una  
m odista de G ijón  que ob tuvo  
®l p r i m e r  p r e m i o  en la 
m o d a l i d a d  de . Confección 
(T e le fo to : C ifra  G ráfica)

TRAJES de NOCHE 
a 28 DUROS

B A R C E L O N A  — Con rriotivo 
de la celebración de la festividad  
de Santa L u c ía , Patrona de las 
M odistillas barcelonesas, en los 
estudios de Radio Barcelona se 
celebró el Concurso del Vestido  
Económ ico. .R e s u ltd  vencedora 
la señorita Dolores M aría  Roig, 
que presentó íin tra ja  de noche 
cuyo coste to ta l ascendió a la 
cantidad de 140 pesetas. En 
s e g u n d o  y tercero lugar se 
clasificaron las señoritas Nuria y 
B arrio , respectivam ente. Grupo  
d e  p a r t i c i p a n t e s  en d ich o  
concurso (F o to : C ifra Gráfica),.

M U N IC H .— Eran? Beckenbauer, el capitán del Bayern M unich  
y del equipo nacional germ ano, no tiene dificultades para frenar a 
sus adversarios en el m edio cam po. Pero en cambio precisa la 
ayuda de un experto  cuando se tra ta  de cortar madera. 
Beckenbauer to m ó  paite  en un festival deportivo  en el estadio 
olímpico donde puso de m anifiesto que no es sólo el fú tb o l la 
actividad que practica bien, ya que se clasificó en seaundo luaar 
en el lanzam iento de jaba lina , tras el ganador de la medalla de oro 
o lím p ica , Klaus W elform ánn. (T e le fo to : C itra G rá fica-U p i),

i

6 .  ' i l
» W A F F ' S

NUEVOS BILLETES de 500 PESETAS *
anverso la figu ra  de Mosen J a c iÿ o  Verdaguer bocado con una barretina y  e^ 
reverso un paisaje del Canigó. Esta es la prim era clase «js que llevan la
f irm a  del actual G obernador del Banco de España, Marques de Tejada



PRIMERAS SOLUCIONES A LA CRISIS PETROLIFERO
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Una ton elad a de basura puede p ro d u cir;

•  135 KILOS DE GAS COMBUSTIBLE
•  40 KILOS DE ACEITE PESADO
•  120 LITROS DE GASOLINA
•  150 KILOS DE CARBON

RACIAS a una tecnología sencilla, 
hoy día resulta ya posible utilizar 
las basuras domésticas p¿ra resolver 

en parte la crisis de la* energía, según 
afirman los miembros de un equipo de 
investigadores «del Instituto Battelle de 
Ginebra.

De acuerdo con tales inyestigadóres, 
una tonelada de basura,  t ratada  
adecuadamente, puede producir 135 kilos 
de gas utilizadle en la calefacción y el 
alumbrado; 40 kilos de combustible 
pesado; 120 kilos de gasolina y 150 
kilógramos de carbón. Además de las 
ventajas que ofrece en el terreno de la 
producción de energía, este tratamiento 
permite dar una solución sencilla y 
elegante al problema planteado por los 
desechos en el mundo moderno.

En un comienzo, el estudio suspiciado 
por el Instituto Battelle se proponía 
estudiar las diferentes posibilidades de dar 
una nueva utilización a los desechos. 
Encargado a un equipo de investigadores 
encabezado por un químico inglés, 
Michael Roys ton ,  el estudio llegó 
rápidamente a la conclusión de que la 
pirólisis era el mejor medio de solucionar 
el asunto. El procedimiento de la pirólisis, 
que se conoce desde hace mucho tiempo, 
consiste en sometér a unas temperaturas 
que pueden variar entre ios 500 y ios 900 
grados las materias contenidas en un 
recinto cerrado hermét icamente .

sometido a una-presión baja y carente por 
completo de oxigeno.

E~l efecto principal de la pirólisis 
consiste en “romper” las moléculas de 
aquel los productos que contienen 
carbono, con lo que logran separar los 
ingredientes de tales productos. La 
pirólisis, degrada igualmente todos los 
polímetros y resulta especialmente eficaz 
en su acción sobre la celulosa, que 
constituye la base del papel y del cartón y 
que representa alrededor del cincuenta 
por ciento del total de las basuras 
procesadas.

COSTO SIM ILAR

Las ventajas de la pirólisis son de tres 
órdenes;

—No se produce hurno alguno, por lo 
que no se atenta en absoluto contra la 
pureza del medio ambiente.

—La tecnología de la pirólisis es 
sencilla y hace ya muchos años que está 
en condiciones de aplicación inmediata.

—El costo de unas instalaciones para la 
pirólisis destinadas al tratamiento de las 
basuras es absolutamente equivalente al 
que supone, construir una planta de 
incineración, tanto en lo que concierne a 
ias inversiones básicas, como en los gastos 
de funcionamiento.

El equipo dirigido por el científico; 
inglés Michael Royston ha utilizado eñ 
sus trabajos los resultados obtenidos por 
las diversas instalaciones experimentales 
de tratamiento de las basuras mediante la 
piró lis is  que existen ya en Estados 
Unidos, en Europa y en Japón. Estos 
resultados son convergentes y permiten 
llegar a conclusiones precisas:

En términos generaies, ias basuras 
recogidas en una ciudad contienen un 25 
poi?ciento de vidrio,cenizas y metal y un 
75 por ciento de productos que contienen 
carbono y que son por tanto susceptibles 
de epcontrar nuevo uso mediante la 
piról isis.  Royston y sus colegas de 
investigación opinan que esta proporción 
se modificará en el futuro y que, hacia 
1990, ehporcentaje de cristal, metales y 
cenizas se reducirán a Un 20 por ciento.

No obstante, el .tratamiento debería 
aplicarse a |a masa completa de basuras 
recogidas, en la medida en que las 
operaciones de criba que permiten 
recuperar el vidrio y sobre todo los 
metales son mucho más felices cuando 
uno y otros np estári ya mezclados sino 
con los residuos sólidos que se derivan de 
la pirólisis.

CUATRO “FRACCIONES”

orgánicas^mediante la pirólisis permite 
obtener cuatro “fracciones” , es decir, 
cuatro productos o tipos de productos: 
gas, agua, líquidos orgánicos y carbón. 
Todos ellos son recuperables y se prestan 
a su reutilización, con la excepción, según . 
parece, del agua, que al parecer exige un 
m ínimo de depuración debido a ios 
distintos gases que se hallan en suspensión 
en ella.

El gas recogido tras la pirólisis 
contiene una proporción satisfactoria de 
hidrógeno y de metano. Tiene un 
potencial calórico ligeramente inferior al 
del gas natural, pei:o equivalente al que 
pos e e  él gas u r b a n o  ut i l i zado  
comúnm ente, producido mediante la 
destilación del carbón. Además es un gas 
muy puro, dado que no tiene ingrediente 
alguno basado en el azufre, puede 
utilizarse prácticamente de tres rnaneras 
distintas: para calentar el “reactor” en el 
'que tiene lugar el proceso .de pirólisis,, 
evitando así todo recurso a iina fuente de 
energía exterior; para hacer funcionar una 
•turbina de gas acoplada a un alternador y 
próiducir con ello energía eléctrica, o bien 
para completar los suministros que 
circulan por las redes de distribución de 
gas natural o de gas ciudad. Está claro que 
si la cantidad de gas producida es 

■ suficiente, estas tres utilizaciones del 
mismo pueden simultanearse.

El carbón se clasifica en la categoría de 
“ residuos sól idos’ ’ de la pirólisis. 
Representa cerca del 70 por cielito de 
tales residuos y el 30 por ciento restante 
está formado principalmente por cenizas 
sin ut i l idad práct ica alguna. Los 
especialistas del Inst i tuto Battelle 
consideran tres usos posibles: calentar el 
“reactor” ai igual que se haría en el caso 
de la obtención y aplicación del gas; servir 
de sustancia filtradora en las instalaciones 
de depuración de aguas, o bien ser 
destilado para fabricar con él “gas de 
agua” del tipo que se emplea para 
calentar los altos hornos.

EL SISTEMA ALEMAN

La degradación de las moléculas

Tam bién sería posible, en teoría, 
fabricar gasolina a partir del carbón, 
recurriendo para ello a un procedimiento 
puesto a punto en Alemania durante la 
Segunda Guerra Mundial y que permitió a 
los nazis producir carburantes sintéticos. 
No obstante, aunque es absolutamente 
eficaz, este proceso exige temperaturas 
muy elevadas y presiones sumamente 
altas, lo que hace que su empleo resulte 
poco rentable desde el punto de vista 
económico. Michael Royston. por su 
parte, considera que la mejor utTIfzación 
que -puede hacerse del carbón así

obtenido sería transformarlo en gas 
destinado a calentar los altos hornos, con 
lo que se conseguirían grandes economías 
en el consumo de fuel-oil.

F in a lm ente ,  la pirólisis permite 
recuperar líquidos orgánicos, el más 
importante de los cuales se asemeja por su 
aspecto y su composición al aceite pesado 
(viscosidad parecida, color pardusco, 
fórmula química que indica la presencia 
de carbono, hidrógeno, azufre, cloro, 
nitrógeno y oxígeno). Esta gasolina 
artificial puede tratarse perfectamente en 
las refinerías de petróleo, en las que, 
recurriendo a los métodos de refinado 
corrientes, se podrá obtener esencia, 
aceite ligero y aceite pesado.

En el terreno de las cantidades, los 
resultados constatados en las instalaciones 
pilotox demuestran que las basuras tratadas 
mediante la pirólisis contienen:

—25 por ciento de vidrio, de metal y 
de cenizas no tratables mediante la 
pirólisis;

— 13 por ciento de gas combustible 
utilizable;

— 20 por ciento de agua;
— 20 por ciento de líquidos orgánicos, 

xle los que un 16 por ciento pueden 
convertirse en nafta artificial;

— 22 por ciento de residuos sólidos (de 
los que el 70 por ciento están formados 
por carbón).

PRODUCCION EN EUROPA

En cuanto a peso y una vez sometidas 
las basuras el proceso correspondiente, 
estas cifras corresponden, por tonelada de 
basura, a 160 kilos de carburante, el cual, 
una vez destilado, se convierte en120 
kilos de esencia y 40'^ kilos de aceite 
pesado, 135 kilos de gas combustible y 
150 kilos de carbón.

En el terreno de las cantidades, Europa 
Occidental produce cerca de 100 millones 
de toneladas de desperdicios susceptibles 
de una nueva utilización mediante la 
pirólisis de todos los años. Esto quiere 
decir que anualmente se podrían obtener 
unos 12 millones de toneladas de esencia 
y cuatro millones de toneladas de aceite 
pesado, además de 13,5 millones de 
toneladas de gas.

“ Las cifras no deben inducir a 
ilusión alguna” , señala el. químico inglés. 
“Partiendo de las basuras, se puede llegar 
a producir alrededor del 50 por ciento del 
consumo europeo en materia de esencia, 
pero no más. Quienes hablan de “la 
gasolina salida de las basuras” , son unos 
optimistas irresponsables. Pero esto no 
significa que una buena utilización de los 
desechos no permitiría aumentar tal vez 
en un 15 por ciento la producción de 
energía de los países desarrollados” .

En el p l a n o  e conó m ic o ,  los 
investigadores del Instituto Battelle han 
calculado que el tratamiento mediante la 
pirólisis de una tonelada de basuras cuesta 
unas 377 pesetas. La operación se hace 
pues rentable a partir del momento en 
que los ingresos obtenidos mediante la 
venta de los productos recuperados 
supera dicha cantidad. El precio de la 
recolección y almacenamiento de las 
basuras es más elevado —cerca de 560 
pesetas—, pero se trata de un precio que 
hay que pagar tanto si las basuras se 
utilizan para el proceso de pirólisis como 
si no se ufiTIzan en absolutó.Teniendo en 
cuenta ios precios actuales de la energía, 
la operación dé pirólisis de las basuras 
proporcionaría, según Machael Royston, 
un “pequeño benefìcio” .

TECNICO DEL FUTURO

De hecho, el procesamiento de las 
basuras domésticas parece ser una técnica 
con futuro, cuyas posibilidades están lejos 
de haber sido exploradas en su totalidad. 
Así, el- equipo de investigadores del 
quím ic o inglés Roys ton ,  concede 
actualmente una atención especial a todos 
los deseóhos de plásticos y sobre todo a 
las botella. Según los primeros cálculos al 
respecto, el tratamiento de este tipo de 
basuras' mediante la pirólisis, permite 
recuperar aproximadamente el 80 ‘por 
ciento del estireno utilizado en la 
fabricación del polistireno y volverlo a 
emplear en calidad de materia prima. De 
igual modo, un tratamiento mediante 
“clorólisis” (pirólisis con presencia de 
cloro), permitiría dar un nuevo uso a la 
mayor parte de los pásticos basados en 
ingredientes clorados.

Además, queda la fuente cada vez más 
importante que forman en. la actualidad 
los desechos agrícolas. Los investigadores 
del Instituto Batteile han señalado que 
d e t e r m i n a d o s  productos  pueden 
suministrar hasta un 80 por ciento de 
desechos ricos en carbono, desechos cuyo 
sistema de cultivo intensivo garantiza la 
concentración en pequeños espacios. 
“ Todos esos desperdicios pueden 
tratarse” , afirma el qiiímico ingles. “Ya 
hoy día puede pensarse en la posibilidad 
de producir mazut o residuo de la nafta 
partiendo del humo. En efecto, con ello 
no se haría más que reproducir, 
acelerándolo, el proceso natural que ha 
conducido a la formación, en las 
profundidades de la tierra, del preciado 
petróleo” .

Por Jean-Marc MENDEL  
(Copyright Fiei-Servicios Especiales

de EFE-France Presse)
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Dos ARAGONESES 
televisaron 
el PARTIDO

FERNANDEZ ABAJOi " E L  ZARAGOZA 
SUPO ESTAR"
ALFONSO LAPER A ;."H IC IER O N  
SU PARTIDO"

» OS figuras de la televisión. 
Dos presentadores de alta 
calificación estaban antes de 

com enzar el partido de “El 
Manzanares” en la antesala de 
vestuarios, por donde iban a pasar 
a poco los jugadores del Atlético 
de Madrid y deEReal Zaragoza. 
Son esos momentos en los que en 
eso que es el “patio de cuadrillas” 
del pelotón, hay nerviosismo, 
inquietud. Casi todos tienen deseo 
de que su equipo gané. Y casi 
todos tienen “su” equipo.

La im parcialidad ert los 
informadores existe, cuando se 
hace la inform ación en la 
televisión. Pero el deseo de 
victoria de que el equipo que lleva 
el nombre de la tierra que le vip a 
uno nacer es cosa natural. Es 
humano. Y hasta es justo en 
cierto modo.

José Antonb' Fernández Abajo 
y A lfonsa Lapeña, son dos 
nom bres muy estimados en 
televisión . Su capacidad y 
categoría ganadas a pulso. Dos 
zaragozanos y dos zaragocistas. 
Tam bién en la tranquilidad 
aparen te  de ellos existe la 
in q u ie tu d  d e l “ patio  de 
cuartillas” .

—Es el Televisión el servicio 
más efectivo de la información? 

—Mientras no salga otro, sí. ■ 
—¿Os gusta la profesión?
— De lo con trario  quizá 

jugásemos al fútbol.
Tanto uno como otro tienen, 

ad em ás, la. sim patía como 
galardón. La sonrisa es frecuente.

José 'Angel Zalba, el presidente 
del Real Zaragoza está aUí 
también . Todos lanzan su “pinito

tuin ie lís tico”. Su pronóstico.
líos están sonrientes, lino 

pronostica el empate. Dos lo 
pronostican también. Ellos. Va a 

1
!#.; empezar el partido. Elfos acuden a 

su misión. A ese trabajo que había 
de llevar la alegría del resultado y

Sííííi.

el acierto del pronóstico a los que 
han presenciado el partido delante 
de la pantalla de la televisión.

José Antonio Fernández Abajo 
y Alfonso Lapeña, han llegado 
otra vez al pasillo de vestuarios. 
Esa llamada antesala de prensa del 
Atlético de Madrid, donde se 
puede pulsar la pasión de los 
‘ ‘hinchas” atléticos en algunos 
momentos, aun cuando se revista 
de amabilidad.

Dicen los dos “hombres de la 
televisión” zaragozanos:

—El Zaragoza ha sabido 
defender su punto muy bien.Han 
luchado de principio a fin. Incluso 
p u d o  ganar el A tlé tico  y' 
tam b ién  el Zaragoza. Hubo 
momentos en que pudo ocurrir.

—El Real Zaragoza hizo “su 
partido. Aglomeró hombres en el 
centro del campo y la defensa 
estuvo decidida y siempre 
enérgica. Logró su propósito que 
desde el princip io  se‘ pudó 
observar que venia a por un 
punto. Y'se lo llevó.

Ya los^ oyen ustedes con 
frecuencia. Sobre, todo son dos 
personas en las que la sinceridad 
es una condición que les destaca. 
¿Les conviene?

Ellos dicen:
- —La sinceridad cuesta mucho. 
Creemos a veces que somos 
sinceros y no lo somos.

—Es que por lo general, cuando 
no se piensa lo que se dice eí 
cuando se dice lo que se piensa.

—El empate a cero ¿ha sido 
justó?

Y contestan sin pensar:

Escriben:

Gloria ARIAS 
M. Angel BRUNET 
Antonio MOLINOS 
Enrique PEYROMA y 
Antonio SARRIA

A  LOS NlNOS QDE 
SE BETBATJUI

0 UEBIDOS pitúsícos míos: No sabéis vosotros el alegrón tan gofdo que produjo en Zaragoza 
cómo os retratabais con vuestros babys blanquirrojo y vuestras banderitas lutadas con los jugadoi 
madrileños. Aquí, cuando os vimos posar en la tele con vuestros jugadores, nos dijimos. "i 
pequeños; esto está fácil para el Zaragoza. Hoy puntúa".

Y así fue,, queridos niños. iQué gozada ver cómo os retratabais con el "capí" Adelardo.La niña di 
chupetón gigante nos hizo gritar: " ¡Ésto está chupado"! Y  es que, por estos pagos, queridos niñoi 
cuando hay saques de honor de bellas señoritas, de artistas afamado o cuando un niño sale al camp 
vestido de futbolista o de baturro, nos ponemos a temblar, porque no falla: esa tarde se pinchi 
sucediendo todo lo contrario cuando esto ocurre en campo ajeno y son los peques los que esperan 
salga el pajarito delante de las cámaras. /0§-'

A  esto, los mayores lo llamamos, en nuestra infatilidad, mal fario y cenizo.
Por eso nos hizo mucho gozo veros allí tan preciosos y reposados- Sin saberlo, vosotros fuistes 

mejores jugadores de nuestro equipo. Por eso nos pareció estupendo que Adelardo dejara que vosotrosoi 
acercaseis a él para el retrato.

Y  es por esto por lo que yo sugiero al presidente zaragocista,-quien por cierto tiene un José Angelil 
tan precioso como vosotros, pero en rubio, que les pida a los Reyes, para vosotros, un cargamento di' 
juguetes pues sin ustedes, no hubiera sido posible el ma-itorio empate que logramos en Madrid. El partidî  
nos lo disteis, de esa guisa, de rechupete, incluso al mayorcito le vemos en la mano el símbolo dees 
tarjeta blanca que luego le enseñaría a Arrúa el árbitro de las ensaimadas de nata. ¡

Todo es sugeridor en esta foto que, como postaK navideña yo remito a la directiva para que Zalba) 
Gil se pongan las barbas rojas y blancas de Melchor y de Gaspar y sea él Dr. X  quien en su piel cetrina); 
su ala blanquecina, se disfrace de Rey Mago para poner en vuestras balcones de barrotes rójiblancoses 
hermoso cargamento de juguetes que merecéis por haber tenido la gentileza y la inocencia de hacer| 
unos retratosantes del partido. Y  nada más, queridos niños, recibir todo el cariño de un diablo que hace 
oposiciones de ángel, inspiradas por vosotros, aunque se llame

Así se le conoce allende" 
los mares al central del 
A t lé t ic o  de M adrid . Un 
defensa de rompe y rasga, en 
toda  la acepción- del 
vocablo. Rompe y rasga todo 
lo que se le pone por delante 
vestido de futbolista. Por eso 
e n  ' ' l a  n o c h e  d e l  
M anzanares", vieron sus 
intenciones a las primeras de 
cambio, tanto Ocampos como 
Arrúa y le dejaron a sus 
anchas. Era un huracán 
rojiblanco que se permitió la 
"machada" dé quedarse solo 
"dando solfa" a sus anchas, 
en su área. Protegido, sin que 
se castigara su violencia. 
"E l cacique del área" lo f  ue 
en ésta ocasión.

Señor Ovejero. ¿Quiere 
que !é llamemos así? ¿0 le 
gusta más lo de "cacique"?

iCuidado! que otros ocho 
p a r t i d o s  de suspensión 
pueden volver a repetirse en 
su historial. Que no siempre 
arbitra el señor Rigo.

arb itra  Rigo

¡CUIDADO,
CACIQUE

DEL
AREA! V,



A  orillas del M anzanares
Pues sí, señores, los vientos del 

Manzanares le han probado de 
maravilla al Zaragoza. Punto al 
ijQte y demostración práctica de 
que andamos muy fuertes, por 
algo marchamos pisándole los 
talones al Cruyff de Fútbol 
Barcelona, que ya es decir.

Debutó "Cacho" Blanco y 
además debutó con éxito. Casi 
todo lo hizo bien, por cuyo 
motivo ya se vislumbran problemas 
para "Carriega" por exceso de 
titulares, según se apunta en los 
comentarios de tertulia. Claro que 
vale más tener que desear.

"Carriega" el astuto se le 
subió a las barbas a Lorenzo el 
par lanchín,  quien en nuestra 
opinión particular, cometió varios 
errores de bulto a la hora de 
diseñar su formación. Trataré de 
explicarme, aunque ustedes ya 
sabrán por donde voy.

Si Lorenzo se preocupa de

e s t u d i a r  a sus  r i v a l e s  
primer-divisionarios, como es su 
obligación, seguro que se habrá 
cansado de leer y escuchar que 
"Cacho" Blanco era un jugador 
lento, o bien que por estos pagos 
pensábamos que era un jugador 
lento.

iGarcía Remón

Irazusta y 
Ocampos

ERi

UE hubiese ocurrido en el antiguo "Metropolitano" si hubiese 
salido lesionado Rodri en lugar de Irazusta?

Dios nos libre de sospechar que la acción fuá intencionada la 
culpa más que nadie se la cargamos a Irazusta, que se lanzó cual si se 
tratase de un ángel volador en defensa de sü meta. Así consiguió que 

I I  continuase imbatida. Así, y con la preciosa colaboración de las 
intervenciones de Rico y "Cacho" Blanco que evitaron inextremissu 
perforación por dos veces consecutivas.

Pero a lo que íbamos.: Los públicos son todos muy parecidos en sus 
teacciones.Claro, cada uno con su matiz peculiar. Recordamos a este 
respecto, lo que se escribió en los periódicos madrileños con ocasión de la 
lesión que se produjo García Remón en su choque fortu ito  con Ocampos 
en el Bernabáu.

Poco menos que, se pedía la cabeza de nuestro delantero centro. Se¡ 
hablaba también en términos casi trágicos de la importante lesión del 
portero madridista. Hasta el punto de que dudaban los más apasionados, 
incluso, de su reaparición durante toda la temporada. Después ya saben 
ustedes lo que ocurrió. Que García Remón reapareció al domingo 

j |  siguiente. Y,por supuestc^que nosotros, en Aragón,lo celebramos.
| |  6sto a colación, del frenazo que dió Ocampos, en el Vicente
I  calderón para evitar el encontronazo con Rodri en una jugada peligrosa. 
I  En aquel balón que tuvo que despejar Rodri fuera del área pequeña, con 

I I  ® pin. Conste que Ocampos llevaba ventaja en el choque. Pero prefirió 
I I  ^unciar incluso a ai posible tanto, ante la posibilidad de lesionar a un 

adversario-compañero.
Hacemos esta aclaración, intentando demostrar que Ocampos no es ni 

mucho menos merecedor de la fama que le han colgado algunos para 
provecho propio. Oios quiera que lo de Irazusta se solucione tan pronto y 
umn, como lo de García Remón.

De momento ya vieron la reacción de algunos exaltados atléticos 
|  Protestando hasta de la camilla de la Cruz Roja que se llevó a nuestro 
. portero. Afortunadamente, no todos son así.. .........

Pero resulta que a su vera 
verità, a la vera verità de "Cacho" 
Blanco, Lorenzo colocó a un 
elemento como Salcedo, más 
lento que un desfile de cojos, por 
cuyo motivo el uruguayo llegó a 
p a r e c e r  no s  un a c o h e t e  
supersónico "o así". ¿Acaso tiene 
a r c h i v a d o s  el preparador  
roj i -b l anco a los ext remos 
rápidos?...

Por otra parte, copiando quizá 
de otros colegas tan avispados 
como él, Lorenzo fía en los 
nombres, tales como Abelardo y 
Luis, dejando en los vestuarios a 
chavales jóvenes que pueden 
correr detrás de Arrúa o de 
Planas, viéndose precisado a 
enmendar semejantes errores 
cuándo el problema ya no tiene 
solución. Gracias en nombre de 
Real Zaragoza.

El señor Rigo cont inúa 
profesándonos un cariño fuera de 
serie, aunque después, muy serio, 
t rate de disimularlo lo mejor 
posible. Ignoró el penalty que 
delante de sus narices le hicieron a 
"Cacho" Blanco, como también lá 
falta cometida contra Irazusta en 
el momento de su lesión y que 
pudo costamos un disgusto.Claro 
que en Madrfd lo calificarán con 
sobresaliente y esto es lo que 
interesa, viste mucho.

Luis no tenía fuerza ni para 
transformar en gol los golpes 
f rancos que generosamente le 
propo rc ionaba Rigo,  y así 
pud imos  pasar del  4-0 del 
Bernabáu al empate a cero del 
Manzanares, que ya es pasar.

r o s  u R B i r a o s  n w t m u s

Tema de meditodóii 
pora el HUESCA

i  ' ^
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Después del encuentro Oliver-Huesca, disputado el domingo por 
la tarde en "La Camisera", nos quedamos un rato charlando con el 
buen amigo y colega IBernúes, Sebastián Vera, Mariano Antorán y 
algunos otros conocidos encuadrados eh el mundillo del pelotón. 
Se hablaba del tema arbitral, puesto que los oscenses, quizá con 
razón, se quejan ahora de ciertos arbitrajes "neutrales" que les han 
resultado altamente perjudiciales. Nuestra particular opinión, 
expuesta sin rodeos, se centra en la necesidad de que el Huesca y el 
Colegio Aragonés de Arbitros entierren el hacha de guerra y fumen 
juntos la pipa de la paz en perfecta armonía. Con ellos, con 
nuestros árbitros, podrán comentar actuaciones buenas, regulares y 
peóres, como les ocurre con los neutrales, pero pueden tener la 
seguridad de que se ahorrarán muchos billetes y de que nadie 
tratará de perjudicarlos por sistema, ya que esto no nos cabe en la 
cabeza. Todos podemos equivocarnos en nuestra profesión, pero 
conste que hablamos de equivocaciones involuntarias y lógicas en 
todo ser falible, no de persecución sistemática contra el Huesca. 
Bastarde incomprensión y hablemos todos-el sano lenguaje que 
imponen los auténticos deportistas.

‘íw x*:

5*X*!*!*2 en
pleno invierno

de
temperatura

...que usted 
puede disfrutar

V*WÍ3

iw X v

Mientras la ciudad se encuentra "sumergida" 
en las temperaturas invernales,
existe una posibilidad de revivir el verano, al alcance de todos. 
Prácticamente, en el centro de la ciudad.

Las instalaciones de nuestra Piscina Cubierta, 
con una temperatura ambiental 
que oscila entre los 23° y los 25° 
abre sus puertas a todos los zaragozanos 
los domingos y días de fiesta.

tCENTRO 
NATACION HELIOS
Arboleda de Macdnaz, s/n T, 291205 Z A R A G O Z A



Escribe
YALE

UANOO los ocho acusados bajaron las angostas escaleras y penetraron en 
la Sala de audiencias, un murmullo de expectación cundió entre el [wblico 

^  que había conseguido ocuparlos bancos.  Era un d ía  de j u l i o  
de 1972 y hacía un calor sofocante, pegajoso. El abogado de oficio, Jaime 
Rafael Pedraza, con su barba mefistofélica, miró un momento a sus 
defendidos y les dedicó una sonrisa tranquilizadora. María Elena Jiménez, de 
28 años; María Gregoria López, de 37; Cupertino Sogamoso, de 30; Eudoro 
González, de 32; Pedro Ramón Santana, de 24; Luis Ramón Garrido, de 32; 
Marcelino Jiménez, de 22,y Luis Enrique Morín, de 33, permanecieron en pie, 
con las manos esposadas y la angustia reflejada en sus rostros, sintiendo la fría 
mirada del fiscal. A lirio  Sogamoso Sánchez.

El juez, Dámaso Morenco, de 42 años y 
actual superior de la provincia de Villavicencio, 
en Colombia, golpeó con su martillo la vieja 
mesa presidencial y habló con voz solemne:

-Se les juzga a ustedes por el delito de 
asesinato de dieciséis indígenas cuivas, en la 
tarde el 27 de diciembre de 1967, en las 
llanuras de Araúca.

Luego, dirigiéndose a los tres jueces de 
conciencia (un jurado compuesto' por tres 
personas), añadió:

- L a s  leyes colombianas establecen las 
mayores penas de presidio para estos casos si el 
veredicto es de culpabilidad. Ustedes tienen 
ahora la palabra.

Un técnico electricista, de 49 años, con
cinco hijos; un comerciante de 33, y un 
funcionario público de 41 años, casado y con 
dos hijos; los tres jueces de conciencia, se 
miraron un momento. Luego, el portavoz dio a 
conocer sus conclusiones:

Hubo un momento de desconcierto en la 
sala. El juez se puso lívido. El fiscal no podía 
creer. lo que estaba escuchando. El público 
asistente estalló en mil murmullos diferentes. 
La Sala de Justicia se convirtió de pronto en un 
manicomio. Aquella misma tarde, los periódicos 
colombianos denunciaron el gran escándalo: los 
autores de, la matanza de La Rubiera habían 
sido declarados inocentes.

Sin embargo, el juez superior dejaría en 
suspenso la sentencia para promover un nuevo 
juicio, que comenzó a niediadios del pasado 
mes de agosto.

El caso no tiene precedentes en toda la 
historia judicial colombiana y ha conmovido a 
la opinión pública del continertte americano. La 
masacre fue denunciada por Germán Castro 
Gaycedo, uno de los más intrépidos reporteros 
de Colombia, desde las páginas de EL TIEMPO.

—Est imamos que los acusados no son 
responsables de la muerte de los dieciséis 
indios...

Ahora, de la mano del querido colega, he 
podido tener acceso al sumario, de 635 folios, 
he hablado con los ocho acusados en la cárcel 
donde esperaban el nuevo proceso y he podido

f  if
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MOLINA GREGORIA LOPEZ
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completar-un espeluznante material sobre uno 
de los casos más sangrientos que se conocen.

La matanza de La Rubiera tiene como 
protagonistas a seis vaqueros y dos mujeres que 
nunca habían 'visitado una ciudad y que 
aprendieron a leer y a escribir en la cárcel.

—Ya están ahí esos perros. Matémosles aquí 
mismo -d ijo  Aguirre, con los ojos llenos de 
furia.

Jiménez se quedó dudando unos segundosy 
respondió luego.

Pertenecen a una región donde el progreso 
parece haberse detenido hace muchos años. 
Sólo después de algunos años de cautiverio, 
bajo la luz mortecina de las bombillas del 
presidio, han comenzado a comprender que el 
indio "no es un animal dañino" como ellos 
habían creído hasta entonces.

—No. A qu í no, porque algunos se pueden 
escapar. Es mejor llevarlos hasta La Rubiera. 

—¿Y si no quieren ir?

—Será fácil convencerlos. Les ofreceremos 
comida y regalos. Ya v.erás.

Voy a contar esta historia tal y comóocurrió, 
con la salvaje violencia del medio ambiental en 
que se desarrolló, los llanos de la Araúca, donde 
los hombres son tan rudos y violentos como el 
propio paisaje.

LA MASACRE
Aquella mañana del 25 de diciembre, la 

pesca no había sido abundante en el río 
Canapero para Anselmo Aguirre y Marcelino 
Jiménez.

Los hombres estaban de malhumor cuando algo 
les hizo sentir una náusea en el estómago. A l sol 
implacable del mediodía vieron varias canoas 
remontando el río y ocupadas por dieciocho 
indígenas que habían navegado desde El 
Mangu ito.

Los hombres entablaron conversación co» 
los indios y estos accedieron a continuar S0i¡ 
viaje hasta La Rubiera, primero por el no y 
luego a pie.

Aguirre y Jiménez cubrieron el 
-tierra y lleg.aron a la hacienda el día 26 po 
tarde. A l llegar, corrieron hasta el admiñistr 
de ia finca.Luis Enrique Morín y le dijeron:

- i  IJnos cochinos in dios vienen tras 
para robarnos la yuca y los marranos, 
que darles muerte!

Y comenzaron a prepararlo todo. Reuniero» 
a los vaqueros Eudoro González, 
Rodríguez, Cupertino Sogamazo, P^ronuuiiyut;¿, uufjeiuiiu Quyamatu, • «-•- 
Santana, Luis Ramón Garrido y Helio Torrea
y esperaron a los indígenas, que 
atardecer del día 27, pidiendo j .
sentaron en el piso de un co rre do r, ob^rva 
cómo María Elena Jiménez y María Greg 
López trabajaban en la cocina.

L
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Mientras los indios rodeaban la mesa y se 
disponían a comer, Luis Morín entró en la casa 
y dio tres golpes; era la señal convencida.

El propio Luis Morín contó así la matanza al 
juez instructor, que copió literalmente del 
sumario:

-Entonces; fue cuando los indios quisieron 
Mapar y nosotros comenzamos a matarles. El 
primero que yo maté era un indiecito pequeño, 
da un machetazo. El segundo cayó de un 
disparo de revólver. A l tercero lo matamos 
antre Anselmo Aguirre y yo: estaba ya herido y 
lo apuñalé con un cuchillo. A una india muy 
¡oven le dí dos tiros. Y disparé también sobre 
otra india por la espalda.

Cupertino Sogamoso fue el último en 
abandonar el escondite donde había estado 
asperando el momento de comenzar la matanza. 
Cuando llegó al patio ya se había producido la 
oasbandada.

-Tenía un garrote y corrí detrásde un indio 
Pue andaba herido de bala y l edí  con el garrote 
ao un costado hasta que cayó muerto al suelo.

l̂-uego le dí una puñalada en la barriga a una 
Wa india y fue a caer más allá.

Cas dos mujeres, María Elena Jime'nez y 
h l' Navas, tras servir la comida, se
™ian refugiado en la cocina por orden de uno

de los hombres, donde trataron de esconder a 
los niños que, sin embargo, presenciaron la 
espantosa escena.

En el centro del patio, con los platos 
incrustados en el tórax, dos indias trataban de 
refugiarse bajo la mesa. Pero se encontraron con 
Eudoro González;

-A  una de ellas le d í un machetazo en la 
nuca y cayó al suelo. A l principio la india se 
quejaba dando alaridos y le tuve que dar otras 
tres puñaladas y ya se .quedó quieta y muerta. 
Tenía como unos ocho años.' Luego, regresé a la 
casa y me encontré con la otra y la alcancé con 
el palo. Esa no tuvo tiempo de gritar. Llevaba 
un vestido amarillo y unos pantalones negros. 
Cuando terminó todo, las mujeres nos sirvieron 
la cena y me fu i a acostar.

005 sirrasvivffNres
Solamente quedaban dos supervivientes, que 

habían conseguido encaramarse a unárbol,no 
lejos de la casa, desde donde presenciaron la 
terrible matanza. Eran Antuco y Caballos. Ellos 
llevarían luego la noticia hasta su poblado de El 
Manguito.

Por el patio, destrozados, ensangrentados y 
sin vida, habían quedado los cadáveres de 
Ramoncito, de 30 años de edad; Luisjto, de 20; 
Cirila, de 45; Luisa, de40;Charm ,de 19;Doris, 
de 30; Carmelina, de 20; Guafaro, de 15; 
Vengue, de 14; Aruse, de 10; Julio, de 8; Aidé, 
de 7 ; M illo, de 4; Alberto, de 3, y el de un niño 
de pecho que estaba siendo amamantado por su 
madre, Doris, cuando comenzó la despiadada 
masacre.

. La mañana siguiente fue tibia. Un poco antes 
de las siete, los hombres, que habían dormido

en la hacienda, sin hacer un solo comentario, sin 
decir una sola palabra, se dispusieron a esconder 
los cadáveres.

Llevaron cuatro muías y ataron los cuerpos 
por parejas y los transportaron hasta un claro 
de la sabana, donde improv isaron la 
monumental sepultura.

María Elena Jiménez recuerda que "en ese 
momento, cuando estábamos cargando los 
cadáveres, escuché que una india se quejaba 
todavía. Tenía una puñalada en el pecho,pero 
no había muerto. Enlonces, mi compadre, 
Helio Torrealba, la remató de un mac.ietazo en 
la cabeza".

Recuerda también que luego ayudó a 
arrastrar a otro hombre y a una mujer. "El era 
ya viejo y grande. Tenía pantalón y camisa. Yo 
no me acuerdo del color, porque se había 
revolcado sobre la tierra. La mujer era una india 
vieja, de unos treinta y ocho años y tenía un 
camisón pintado y una herida de bala que le 
entró por'el espinazo y le salió por la barriga".

Los cadáveres fueron amontonados. Los 
hombres les echaron encima palma, leña y 
guadua y los regaron con gasolina. Y luego jes 
prendieron fuego.

- A  los dieciocho días -cuenta María 
Alena— vino la justicia y nos llevó presos.

Dicen que desde aquel día, por toda la 
sabana, continúan gimiendo 16 espíritus, 
clamando porque su muerte se borre consangre 
para poder descansar en paz.

ELENA JIM ENEZ
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ESTAMPAS CIUDADANAS

f f  A w  EL PUENTE Y LA 
n U l I  IGLESIA DE SAN MIGUEL

En la fotografía  podemos 
saborear la imagen', de los 
rincones con más tipismo y sabor 
oscense que hay en nuestra 
ciudad.

El puente de S. Miguel es sin 
lugar a dudas el m ás característico 
de los que tenemos en nuestro río 
I suela,  a pesar de que su 
construcción no data de mucho 
tierripo atrás. Aparece en primer 
plano en el mismo lugar en que se 
levantara un puente de traza 
romana.

D a n d o  u n  t o q u e  de  
pintoresquismo y arte al grato 
lugar, aparece la sencilla iglesia de 
San Miguel, con su estilizada torre 
de estilo románico.

Lo que hoy es convento del 
Carmen Calzado denominado de

^ e n te  e Iglesia de Sari Miguel-

"Las  Miguelas", fue fundado 
como parroquia de Alfonso I de 
Aragón en el año 1110, y está 
dedicado al Santo Arcángel del 
que tomó su nombre.

Cerca del solar donde se 
construyó' el templo, se hallaba 
una puerta, llamada "Disircata", 
que comunicaba con el Alcázar 
real, y fue derribada en 1790; 
también se encontraba muy cerca 
un antiguo cementerio mozárabe.

La actual iglesia parece ser de 
principios del siglo XI I I  y el 
edi f i c i o carmel i t ano es de 
construcción posterior, datando 
de 1625, tres años después de que 
las religiosas del Carmelo, se 

■ hicieran cargo de la iglesia, que es 
de un est i lo r ománi co de 
transición entre el Románico y el

La COMARCALIZACION AGRARIA 
en la PROVINCIA de HUESCA

DEBEN CONFORMARSE DE ACUERDO CON LAS 
CONVENENCIAS AGROPECUARIAS

Tenem os referencias, que 
pronto lo tendremos, pero hasta 
hoy no disponemos de un Mapa 
Agronómico Nacional. Todo lo 
que nos ha sido dado a eonocer, 
como medio de divulgación de 
n u e s tr a  geografía agrícola 
provincial, son mapas procedentes 
de organismos, que en alanos 
casos no tocan para nada la 
cuestión agraria. Por lo general se 
ha hecho muy poco en encontrar 
homologaciones en las tierras 
comarcalizadas. Repetimos que

Gótico, como puede verse ya que 
se mezclan . arcos ojivales y de 
medio punto. Este templo de 
planta cuadrada tiene tres retablos 
d e l siglo X y i l ,  de escasa 
importancia. De su exterior lo que 
más resalta es la torre, que se 
yergue airosa, mostrando sus 
ventanas ajimezadas. En ►el patio 
del convento de San' Miguel 
celebraron consejo los jurados de 
Huesca.

Completa este apacible paraje 
q u e  s u g i e r e  e n t r a ñ a b l e s  
evocaciones, un pequeño arbolado 
que además de contrastar con la 
severidad de la piedra vieja, parece 
abrir una ventana a la nostalgia.

LUIS

MIXTOS DE CAZOLETA
•  Nuevo punto perdido {? ) por el Huesca en el 

desplazamiento a "La Camisera".
El Oliver se las puso difíciles al "líder" y al final, el 

uno a uno quedó definitivo en el marcador.

^  En la primera parte, se pudo decidir el partido.
Marcó Ferrer el gol blanquillo (en este encuentro, el 

Huesca). Luego, Sabalete consiguió otro, pero surgió la 
misma canción de siempre: Un árbitro queda primero 
gol y que después se vuelve atrás, anulárxlolo.

•  Además debe contar un remate de Ortega que el 
meta zaragozano se "encontró” , llegándose al final del 
primer tiempo con el cero a uno a favor de los) 
oscenses.

•  En la segunda parte, se lesionó Palacino que tuvo 
que ser sustituido por Galbis.

Esta cambio tuvo que "situar" de diferente forma a 
los jugadores del Isuela, quedárxlose Galbis de lateral 
derecho y pasando Pepín a extremo del mismo lado, 
mientras que Peralta ocupaba el sitio que dejó 
Palacino.

Muy pronto, llegó el gol del empate, conseguido 
por Suarez. ¿Hubo empujón a Royo?

No obstante, el árbitro lo dio por válido.

•  El domingo, el Huesca, tampoco dejó contentos a 
los muchísimos aficionados que se desplazaron para 
ver este "choque". No se'vio como un conjunto 
superior al Oliver y por lo tanto el uno a uno parece 
más que lógico.

•  Estaremos de.acuerdo en que el árbitro "pifió" 
unas jugadas que fueron claves al final del partido, 
pero... ¿nuevamente vamos a echar las culpas al 
"trencilla"?

Tengan en cuenta que hablo sin conocimiento de 
causOjya que no v i el partido. Lo quedigo,m e lo han 
dicho con anterioridad otras personas.

•  Creo que puede ser que el árbitro señor Rodríguez, 
del Colegio Castellano, estuviese un tanto equivocado 
en sus apreciaciones,pero también es cierto que ese 
equipo de "tercera" que prometieron los dirigentes 
azulgranas al principio de temporada para "pasearse"' 
por la Preferente, no se ve por ningún lado. Por lo 
tanto,, resultados como el del domingo, no son de 
extrañar.

•  No quiero decir con esto que no haya equipo para 
conseguir el ascenso, lo que pretendo dejar bien claro 
es que hay un conjunto "de Primera Preferente para 
subir a tercerá sin .grandes apuros".

De eso, a un "equipo de Tercera para "pasearse" 
por la Preferente"...

•  Si todos nos diésemos cuenta de esto y dejáramos al 
"Huesca imbatible" a un lado,'estos resultados 
adversos no caerían como caen.

Además, la Liga "juega" a favor nuestro.
Y si no, vean el Monzón-Ejea...

SATAN

esta deficiencia es casi a nivel 
nacional.

Lo más emparentado a nuestro 
medio lo ha editado el Instituto 
Geográfico Catastral, se trata de 
u n  Mapa de las Comarcas 
Geográficas Españolas, que nos 
ofrece limitada utilidad para el 
estudio del agro provincial. Así 
observamos, que mientras en toda 
la parte norte de la provincia se 
prodigan las comarcas de forma 
muy excesiva en el centro y sur de 
la misma se dejan grandes espacios 
vacíos. Comprobamos un salto de 
La Litera al Bajo Cinca, sin 
continuidad alguna. Como así de 
la Hoya de Huesca al extremo sur 
de la provincia.

ESENCIA DE LA 
COMARCALIZACION

La comarcalización de nuestra 
p rov incia en función de los 
valores o peculiaridades de sus 
t i e r r a s  en su ded icación  
agropecuaria^ debió ser realizada 
hace muchos años. La cercanía 
e n tre  los pueblos debe ir 
acompañada de una afinidad de 
cultivos, que al nombrar una 
com arca veamos representada 
toda una serie de identidades en 
su razón. Por este camino o 
criterio podemos trazar comarcas 
incluso interprovinciales, ya que 
para el desenvolvimiento de 
n u e s tro  campo no supone 
inconveniente.

Referente a la toponimia de las 
comarcas, en nuestra provincia 
nos encontramos con hechos 
e x t r e m o s ,  e s  d e c i r ,  
frecuen tem en te  escasean las 
denom inac iones o b ien  se 
prodigan en exceso, tanto que 
Uegan a minimizar la provincia y 
d ism inuyen el valor de las 
comarcas, este es el caso del 
sector norte de la provincia.

LO QUE IMPORTA

No faltan tampoco, las zonas

que pecan de localismo, incluso 
animan encendidas rivalidades por 
poseer la cabecera- de comarca. 
Hay que dejar a un lado los 
l í m i t e s  t r a d i c i o n a l e s  y 
conformarlas a la conveniencia 
agropecuaria, que es lo que 
verdaderamente importa. Hemos 
de procurar que las comarcas 
a y u d e n  p o r  su acer t ada  
concej)ción a la realización de una 
estadística fiable.

H e m o s  d e  i r  a u n a  
estructuración de comarcas con- 
un criterio actualizado en una 
agricultura y ganadería a tono con 
la época y con visión de futuro. 
D e b e m o s  a l c a n z a r  una 
comarcalización, que no deje 
zonas vacías intermedias^ sin que 
nos preocupe una extensión o 
alcance interprovincial dato que 
se ha recetado hasta hoy. En lá 
compartimentación de las tierras 
de labor no debe . i preocuparnos 
linderos político - administrativos, 

or considerar que en esta 
nción no deben limitarnos.fui

JACETANIA Y 
SOBRARBE

Parece se está ultimando un

filan de comarcalización agraria de 
o que se tiene algún antecedente. 

Mucho tememos no acertemos 
c o m p l e t a m e n t e  con  la 
e s t r u c t u r a c i ó n  de nuestra 
p r o v i n c i a .  Co ns i de r a mos  
excesivam ente estiradas dos 
com arcas a saber, como la 
Jacetania y Sobrarbe.

En f in  esperarem os su 
aparición que creemos será en 
breve, para juzgar con más 
elementos. Vamos a dejar de lado 
circunstancias históricas o de 
lenguaje. Se trata de comarCalizar 
n ue s t r o  Campo atendiendo 
s o l a m e n t e  las condiciones 
naturales de nuestras tierras de 
c a r a  a u n a  a g r i c u l t u r a  
completamente.racionalizada.

Manuel PORQUET MANZANO

COSO ARRIBA, 
COSO ABAJO

"PENA Z O IT I"  Y su " IV  SEMANA 
■ CULTURAL OSCENSE"

— Numerosas son las actividades 
que está desarrollando la peña 
Z o it f ,  com o iniciación a la 
“Cuarta semana cultural oscense”. 
El pasado martes, don Francisco 
Subías García, estudiante de 
tercero de magisterio dió una 
conferencia en “Genaro Poza” 
s o b re  el O c u lt is m o  y la 
Parasicología, a la que acudió 
numeroso publico interesado.en 
tan misterioso tema. Al final la 
disertación se transformó en un 
ágil diálogo entre público y 
conferenciante  que amenizó 
notablemente la charla.

Dos días despuds en la tarde 
d e l  ju e v e s ,  C in e  C lu b ,  
p ro y e c tá n d o s e  "E l. C orto  
V e ra n o ''. , ,  s sexta película del 
certamen,“El Corto Verano” de 
H e n n in g  Ja n s e n  es u na  
producción sueca, 1964, en la que 
juega ei papel principal, dándole 
una gran ¡calidad a la obra, Bbí 
Anderson, la excelente actriz a 
quien tantas veces hemos visto en 
obras de Ingmar Bergman

Con estas actividades, ya 
pueden estar satisfechos los 
peñistas oscenses, ¿no? .

— Es lóg ico  que los 
sem áforos de nuestra capital 
sufran averías en las que se 
em plee una semana para su 
reparación. Lo que ya no resulta 
tan normal es que estos semáforos 
permanezcan “en paro” durante

más de un mes como ocurre en los 
de la A venida Martínez de 
Velasco, que a lo largo de todo 
este tiempo han estado, y quién 
sabe si estarán, en un continuo y 
gracioso Intermitente. En fin, algo 
es algo...

—Vemos ya por las calles de 
nuestra capital a los futuros 
alumnos del Colegio Universitario, 
que, al abrirse el plazo d« 
matrícula, tienen que poner en

Al miñ nO 6Sregla
p o c o

“papeleo” , Que no es 
p o c o , n e c e s a r io  para su 
matriculación^AI hablar con ellos, 
notam os claram ente en sus 
palabras una gran Inquietud ® 
impaciencia por comenzar su 
prim er año universitario en 
nuestro ya familiar Colegio de 
Huesca

iPaclencla, amigos, ya «alta 
menos!

—Los jdvenes estudiantes de 
Bachiller y C.O.U. planean ya sus 
viajes de estudios y por supuesto 
la forma de poderlos financiar.

El clásico y más explotado 
sistema es el de las “dichosas 
rifas a las que, de seguro  ̂ las amas 
de casa están ya “inmunizadas .

¿No creen pues, jóvenes 
estudiantes, que para bien d 
todos se debería cambiar de
sistema? M.B
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Caritas y  la Navidad
•  DON G IL  SARRIA CASANOVA HA SIDO 

NOMBRADO DELEGADO CO'-'ARCAL

Nuestro personaje de hoy está 
trabajando, es lo suyo. Lo 
sorprendemos en su amplio taller 
dando los últimos toques de 
artista a un atril de rica madera. 
Su obra es perfecta, exquisita. 
Guarda cierta semejanza con la 
bella filigrana arabesca. Su artífice 
pone fin a una pieza más de 
cuantas jalonan el recto camino 
de su vida profesional.

¿Qué es en realidad este 
hombre?... ¿Marquetero de alta 
e s c u e l a ?  ¿ C a r p i n t e r o
s i m p l e m e n t e ? Ebanista?
¿Industrial de la madera? ¿O será 
que en su persona se conjuga todo 
perfectamente?

Si, eso creemos nosotros, que 
en este hombre hay “m adera"de 
artista para todas sus actividades 
laborales.

Le p éd im o s su carnet de 
identidad y  leemos: “Gil Sarria 
Casanova. Nació en Ejea de los 
Caballeros el día 1 de septiembre 
de 1918.  Casado. Profesión, 
industrial”.

-¿Industrial, don Gil?
-S i, industrial de la madera.
-¿ D es d e  siem pre en esta 

profesión?
-S í, desde m uy niño.
-¿Su especialidad, dentro de 

este oficio?
-Todas. A q u í fabricamos por 

entero la carpinteril de varios 
constructores. También hacemos 
muebles y  otros aditamentos de 
distintos estilos y  calidad. Y  los 
encargos que requieren especial 
atención y  cuidado nie los reservo 
para mí. _

¿Acaso es usted un perfeccio
nista de la madera?

* -N o  es que sdì un perfeccio
nista pero me gusta hacer las aosts 
bien; dar un toque personal a las 
obras deScadas que deben sa l i r 
d e  m i  t a l l e r .. A d e  más 
como pienso que al ejecutar estos 
trabajos doy satisfacción a mi 
espíri tu creador, el ob je to  
realizado por m i sale conforme a 
mis propias exigencias. Por otra 
parte, añado a m i labor ese 
carácter deportivo que todo 
cometido debiera tener. Y en la 
vida y  el resultado es el de una 
producción hecha a gusto... Este 
es el secreto del buen hacer: 
vocación por una profesión y  
desarrollarla a plena satisfacción.

-Usted ha obrado verdaderos 
prodig ios artesanos sobre la 
madera. Ha tallado imágenes, ha 
reproducido piezas hermosísimas^ 
y ha construido carrozas. ¿De qué 
obra guardara su mejor recuerdo?

-Como el artesano va cada vez

a más, cuanto más trabaja, cabe 
decir, porque es verdad, que la 
mejor obra es siempre la última 
realizada él. Pero, vamos, yo 
guardo el mejor recuerdo de la 
carroza que construimos para la 
irriagen de Nuestra Señora de la 
Oliva... ¡La hicimos con tanto 
cariño!

LA OTRA FACETA

A l  m a r g e n  de  su vida 
profesional, el señor Sarria tiene 
o tra  ded icada  á los demás. 
Entregarse al prójimo es el ideal 
de nuestro protagonista, que él 
m a te r ia liza  a través de  la 
Agrup ac ión  de  Cofradías de 
Semana Santa, de la que es 
v i cepres iden te ,  y  de Cáritas 
Parroquial, donde ha sido vocal 
eficiente, para ascender ahora a 
delegado de zona de Cáritas 
Diocesana. ^

-E n  primer lugar, señor Sarria, 
¿cuál es la misión de Cáritas?

-L a  misión de Cáritas no debe 
ser la del fraile limosnero que 
todos los dias socorre al mismo 
p ob re  an t e  la puerta de su 
convento. A l contrario, Cáritas 
debe ser, y  lo es, la entidad social 
encargada de buscar y  encontrar 
una solución para erradicar los 
problemas que abocan al hombre 
a pedir limosna, unas veces por 
vicio y  otras por necesidad. En 
cualquiera de los dos casos, existe 
problema.

- ¿ Q u é  a t e n c i o n e s ,  
f u n d a m e n t a l m e n t e ,  presta^ 
Cáritas?

-M uchas y  m uy variadas, que 
van desde la prestación perentoria 
de auxilios materiales hasta el 
s e r v i c i o  d e  b ú s q u e d a  de  
ocupación para quien, con esa 
colocación, extingue su problema. 
Procuramos siempre resolver los 
problemas que se nos presenta 
a través del trabajo, ya que lo^otro 
sería fomentar la holgazanería.

-¿Sobre qué zona es usted 
delegado de Cáritas Diocesana?

—Sobre las zonas de Gallur, 
Tauste y  Ejea de los Caballeros.

- ¿ C r e e  us t ed  que  existe 
mucha gente necesitada en estos 
puntos?

-M ás de la que, a simple vista, 
parece. Por desgracia, son muchas 
lay personas que tienen que acudir 
a nosotros, bien en demanda de 
recursos económicos o bien cori 
otros problemas de más difícil 
solución. Pues no todo lo hace el 
dinero.

-  ¿Algo más para terminar, 
señor Sarrm?

- U n i c a m e n t e ,  un breve  
llamamiento dirigido a quienes de 
verdad pi ensan en cristiano; 
recordarles que estamos eri los 
umbrales de la Navidad y  que no 
todos podrán gozar de la misma 
alegría que ellos. Pues hemos de 
pensar que en algún sitio de 
nuestro mundo civilizado habrá 
alguien su f r iendo  su dolor, 
acompañado  de  los peores  
conse j eros  de  los humanos  
mortales: la angustia, la tristeza y  
la soledad. Ese alguien ni siquiera 
tiene el consuelo de que al día 
siguiente le vamos a visitar. Por 
eso, Cáritas os espera a todos, 
p or que  con vuestra llegada, 
muchos templarán su espíritu de 
cristianos que nos inspiran los día 
navideños... ¡Felices jiestas a 
todos!

Importante 
Pleno Municipal

FUERON APROBADOS DIVERSOS PROYECTOS POR UN: 
IMPORTE DE 23,000.000 DE PESETAS •

Que nosotros 'sepamos, por 
primera vez en treinta y siete 
años, deja de celebrarse en Ejea de 
lo s  C a b a l l e r o s  u n  pleno 
extraordinario del Ayuntamiento. 
E l o r i g e n  de  e s t a  r a r a  
circunstancia debe achacarse a la 
falta de “quorum”, número de 
miembros presentes para que una 
asamblea pueda emitir su voto.

Así que, como vulgarmente se 
dice por estos pagos, se levantó la 
sesión por falta de concejales. 
P u e s  no a s i s t i e r o n  a la 
convocatoria de la Alcaldía más 
que cuatro ediles de los doce que 
c o m p o n e n  la C orporación 
municipal. Al parecer, los ocho 
munícipes ausentes, excusaron de 
a l g u n a  m a n e r a  su no 
comparecencia. No hubo, por 
tanto, casos límite de despego 
municipal por parte de nadie. 
Menos mal porque más de alguna 
persona de espíritu suspicaz ya 
hab ía  entrado en sospechas 
relativas al escaso interés o 
‘ ‘ c a n s a n c i o ”  de  c i e r t o s  
concejales... Sí, menos mal.

AL FIN,QUORUM

L a / f a l t a  de “quorum” se 
produjo el martes último, día 
once. Y dos días más tarde, el 
jueves trece, se celebró, por fin, el 
pleno extraordinario.

En el “ orden del  d í a ” 
figuraban catorce asuntos a tratar, 
en su mayoría de gran interés.

E n t r e  l os  d i c t á m e n e s  
aprobados, todos ellos por 
unanimidad, destaquemos por su 
interés los siguientes: Aprobar la 
modificación, subiendo.su precio, 
del canon de ocupación de los 
puestos del Mercado Municip^ 
Convocar subasta de adjudicación 
de los puestos del Mercado 
Municipal, que se concederán 
nuevamente por cinco años, con 
prórroga de otros cinco. Aprobar 
la confección del padrón de 
beneficencia municiptd, con 66 
beneficiados.

SE DENIEGA EL 
AUMENTO DE TARIFAS 
DE TAXIS_____________

Denegar, previo informe de la 
Comisión de Tráfico, el aumento 
de las tarifas de taxis, por no 
haber transcurrido los tres años de 
vigencia de las actuales. Se aprobó 
el pUego de condiciones para la 
subasta y adjudicación de las 
obras de construcción de 344 
n i c h o s  , en el  cem en terio  
municipal, por valor de 1.477.465

p e s e t a s .  Se d i c t a m i n ó  
favorablemente solicitar de los 
organismos correspondientes, el 
cambio de emplazamiento de la 
estación depuradora de aguas 
residuales del casco urbano de 
esta villa, para hacer posible la 
recomda de los elementos fecales 
expulsados del polígono industrial 
de Valdeferrín.

NUEVAS INSTALACIONES 
DEPORTIVAS___________

Se acordó solicitar de la 
D e l e g a c i ó n  N a c i o n a l  de 
Educación Física y Deportes una 
subvención del cincuenta por 
ciento del coste total de las obras 
d e  n u e v a s  i n s t a l a c i o n e s  
deportivas, según proyecto del 
arquitecto, don Julio Descartín, 
cuyo presupuesto asciende a 
8 . 7 7 6 . 5 8 9  p e s e t a s ;  estas 
instalaciones llevan implícitas la 
construcción de piscina olímpica, 
frontones, pista polideportiva, 
piscina infantil, pistas de tenis, 
etc.

Se, sancionó favorablemente 
imponer contribuciones especiales 
a los vecinos de la villa, por los 
beneficios dimanantes de las obras 
m unicipales que comprenden 
proyecto de mejora de alumbrado 
público en el barrio de La Llana, 
abastecim iento  de aguas y 
saneamiento del barrio de Eras 
A ltas y zona de la Avenida 
Perimetral y agua y alcantarillado 
de Rivas,  cuyas obras están 
i n c l u i d a s  en  el  P l an  de 
Cooperación de la Diputación 
Provincial de Zaragoza del año 
1973; , .

DEL EJES
El sensacional triunfo del Ejea 

en el campo del Monzón y, sobre 
todo, el buen juego desarrollado 
por nuestro equipo, ha vuelto a 
"calentar" a l°s aficionados que 
ya comenzaban a flaquear.

Las últimas actuaciones de 
nuestro equipo han hecho que 
exalara puestos en la tabla y ya 
está a tan solo cuatro del segundo 
clasificado. Como todavía quedan 
22 jornadas de Campeonato... 

iHala, Ejea!

Se aprobó, asimismo, que por 
los servicios municipales de 
Intervención se informe sobre el 
an tep royecto  de presupuesto 
extraordinario para financiar las 
obras citadas y la primera fase de 
las instalaciones deportivas que se 
p r e t e n d e  realizar y, cuyo 
mont ant e  (el de las obras 
reseñadas en este acuerdo), se 
aproxima a los trece millones de 
pesetas.

TERRENOSPARA EL 
HOGAR DEL PENSIONISTA

Igualmente se aeordó ofrecer 
terrenos de pertenencia municipal 
al Servicio Social de Asistencia a 
los Ancianos, de la S ^ridad , 
Social del Ministerio de Trabajo, 
para constru ir en ellos una 
residencia para jubilados, según 
solicitud de la junta rectora del 
Hogar del Pensionista de Ejea.

SE QUEBRO LA TRADICION

Hubo acuerdo también para el 
di c t amen que solicitaba la 
publicación de los pliegos de 
condiciones económico^admihis- 
trativos que regirán en la subasta 
para la adjudicación de los pastos 
de los montes municipales de 
s e c a n o  en la M a r c u e r a ,  
Valdemanzana y los Boarales y en 
los regadíos del Saso, Areños, 
Valdescopar y Fecemón; acuerdo 
éste que viene a alterar la 
tradicional costumbre que hasta la 
fecha r^ ía  a la hora de la 
adjudicación de los pastos, que se 
hacía por concierto directo, a 
través de la Hermandad Sindical 
de Labradores y Ganaderos. Y, 
por último, se aprobó deslindar la 
finca de propiedad municipal de 
la Marcuera.

.NI UN SOLO ESPECTADOR

El pleno, que tuvo una 
duración muy próxima a las tres 
h o r a s ,  r e s u l t ó  a l t amente  
interesante y laborioso, dado el 
número de asuntos debatidos, en 
una sesión a la que, salvo la 
Corporación y Ja Prensa, no 
asistió nadie„. Deseable sería, por 
tanto, que aquellos ciudadanos 
que siempre andan disconformes 
con las actividades de nuestros 
munícipes, se acercasen a “vivir” 
los plenos, en los que se refleja, 
precisamente, todo lo contrario 
de lo que algunos piensan; Una 
labor fecunda que pronto dará sus 
frutos.

El deporte y su noticia
H  REUNION DE LA JUNTA LOCAL DE EDUCACION 

FIS IC A  Y DEPORTES

Días pasados, y bajo la presidencia de su delegado 
comarcal, don Pablo Mindán Lorenzo, se reunió la 
Junta Local de Educación Física y Deportes, de Éjea 
de los Caballeros, con la asistencia de catorce de los 
d iec iocho  miembros de cuantos la componen, 
excusando su no comparecencia los cuatro Integrantes 
ausentes.

Por el secretario de la Junta se dió lectura del acta 
de la sesión anterior, siendo aprobada en todas sus 
partes. A continuación, el delegado comarcal informó 
del exrito  recibido de la delegación provincial del 
Ministerio de Educación y Ciencia, en el que se hace 
corístar la imposibilidad de nombrar un profesor de 
educación fís ica  para ei Colegio Nacional de 
Enseñanza General Básica, motivada por la carencia de 
plaza creada de tal profesor, quedando a expensas la 
c o n s titu c ió n  de la m ism a, por el Ministerio 
interiormente aludido.

Respecto a la señalización de pista deportiva en el 
patio de recreo del Grupo Escolar de Niños, se acordó 
realizarlo y habilitar material lo antes posible; para el

uno de enero se cursará solicitud de materiales para 
proveer todos los Centros de Enseñanza, tanto 
oficiales como privados. En otro aspecto, se sugiere la 
posibilidad de colocar una valla, tipo red, en el patio 
de recreo del Grupo “Cervantes”, a fin de evitar 
posibles daños a los moradores de las viviendas anejas. 
Se acordó, asimismo, la agilización del vallado de la 
pista polideportiva del Estadio Municipal xlicitando  
presupuestos a la casaconstructora y a lasindustriasde 
la localidad.

Después de tratarx otros temas y como punto final 
reunión,el señor Varea, sugiere la creaciónde.unavocalí’a 
de fútbol no afecta al C.D. Ejea, por la que se 
canalizasen al resto de los equipos no pertenecientes al 
titular de Ejea y que ya tienen reprexntación en la 
Delegación Local.

Y  asf tranxurrió la reunión de la Junta Local de 
Educación Física y Deportes y Ejea de ios Caballeros, 
reunión que, como todos nuestros lectores pueden 
apreciar, resultó sumamente importante, para el 
deporte comarcal.
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HERNANDEZ PARDOS

L juego de pelotá tiene en 
^  España muy viejas y  hondas 

raíces. Iba a decir que todos 
los españoles lo hemos practicado 
en una u otra modalidad, pero es 
posible cayera en exageración, pues 
que las nuevas geraciones han sido 
atraídas por  otros deportes  
exót icos,  con perspectivas más 
tentadoras para una dedicación 
profesionalizada y  prometedora de 
altos rendimientos económicos y  de 
una popularidad de insospechados 
alcances. El fútbol y  el tenis, 
generosamente ayudados por los 
estamentos deportivos oficiales, le 
han ganado la partida y  lo que fue 
d i v e r s i ó n  predi lecta de las 
juventudes de antaño, se bate 
ahora, por un reglamento tobogán 
de decadencia, con la abundante' 
a p a r i c i ó n  de especialidades  
subsitutivas de aquellas otras tan 
exigentes de cirilidad y  arte.

El nudo de esa vetusta tradición 
pelotazale está en el país vasco. Es 
^omo un instinto querencial que 
nace con el individuo y  que lo 
empuja desde la niñez a un culto 
v o c a c i o n a l  de p r á c t i c a  y  
espectaculismo. Para el hombre 
vasco, el juego de pelota, como para 
el andaluz el toreo, es un ejercicio 
de orden espiritual. Hace unos años, 
en la terraza del Hostal de la 
Emperatr i z ,  de Lequéitio, la 
hermosa villa vizcaitarra, en 
agradable sobremesa con “Chiquito 
de Gallarta”, Juanito Araquistain, 
Félix Izaguirre, Félix Zárraga, 
Urbano Amorebie ta ,  Modesto 
Perea, Antonio  Azurmendi y

Toribio Unamuno, Ji<̂ blanco de 
contrastes  geográfico-filosófico- 
biológicos, y  habiendo sacado yo a 
relucir la fascinación que me 
producía el paisaje de la Meseta, 
uno de los contertul ios,  no 
recuerdo cual, me dió esta bonita 
respuesta; “El hombre vasco, que 
ha sabido llevar más allá muchos: 
h o r i z o n t e s ,  s abe  t a m b i é n  
ensancharlos, ensanchárselos, entre 
las paredes de un frontón. Porque 
como dice el poeta:

“Euskaldun batek 
egiz enskaldun bada 
iru gauza bear ditu 
oñez ibilli beardun, 
sagardo ralea izan beardu 
esta pelotari jakin beardu’

(Un vascongado, si es de veras 
vascongado, ha de tener tres cosas: 
ha de “andar a p ie”, ha de ser 
aficionado a la sidra y  ha de saber 
jugar a la pelota).

Y esto quiere decir que el buen 
vascongado sabe pisar la tierm 
donde nace, crece y  muere; sabe 
saborear el zumo de la manzana y  
sabe remontarse a los cielos de la 
fantasía para, con la mano desnuda, 
o una sencilla pala, o una cestilla 
angosta y  una pelota, explicar, 
jugándola entre tres lisas paredes, 
toda una teoría de arte.

ODA Una teoría de arte?
JB Durante todo un tercio de 

siglo, “Chiquito de Gallarta’ 
la ha estado explicando en los
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grandes frontones del mundo. Su 
antropònimo es Arsenio Merodio 
Oliván. Tendrá ya cumplidos los 76 
años. Fue —lo dicen todos los 
cronistas del deporte de la pelota, y  
lo afirmo yo, que lo alcancé en la 
cumbre — la exactitud en el juego 
de pala, la perfección total, el “no 
hay más allá”. Alto, fino, sus 
miajillas encorvado, de aspecto 
tímido, mesurado y  correcto en el 
“reñidero ” , verle jugar era un 
e s p e c t á c u l o  f a s c i n a n t e  y  
arrebatador. Admiraba su maestría 
en el estar “a todas”, en el dosificar 
el esfuerzo,  en el adivinar la 
intención del contrario y  ponerse a 
ella, en el medir sus embestidas a la 
pelota con primoroso equilibrio del 
cuerpo, en la soltura y  el brío 

con que soltaba el sotamano, su más 
contundente y  esplendorosa jugada, 
en la astucia y  en la cautela que 
ponía para saber cuándo atacar 
y  cuándo defender. Todo, en él, era 
geometr ía ,  no de cartabón y  
compás, sino de la que trazan las 
golondrinas en sus vuelos por el 
espacio.  Í a  le llamaban sus 
compañeros “cara pájaro”. Pues 
como un pájaro, “Chiquito de__ 
Gállarta ”, andaba, saltaba, corría, 
volatineaba por la gran jaula de 
cemento, embriagándose a sí mismo 
con el brillante chasquido de sus 
pelotazos, con la gracia de sus 
devoluciones imposibles, con el 
huracán de las ovaciones que lo 
envolvían.

L 25 del pasado noviembre: 
^ d o m i n g o ,  en el Club 

Deportivo de Bilbao y con 
motivo del “Día de la Amistad del 
Pelotazale Vizcaíno”,'se le rindió 
homenaje a este palista excepcional 
Un busto en bronces levantado en 
el vestíbulo del hermoso frontón, 
perpetuará su nombre y  su gloria de 
pelotari.. Flanqueado por otros dos 
“monstruos” de la pala. Feliz 
Izaguirre y  Félix Zárraga, estuvo 
presente  en el acto, un poco 
encogido al peso de la emoción, con 
dos lágrimas que se le asomaban a 
los ojos, como si aquellos aplausos 
que se le tributaban fueran latidos 
de agradecimiento y  de amor que le 
repercutían en su corazón.

UARENTA años de amistad, 
^querido Arsenio, son muchos 

años. Parece que fue ayer;? 
ya ves, casi medio siglo. Eso es 
lealtad a unos principios, a un 
sentimiento, al más maravilloso de 
los sentimientos. Los dos, tú y yo, 
tú retirado de tu profesión, de tu 
profesionalidad, y  yo de la mía., 
seguimos atornillando, cada día 
más, nuestro conocimiento y 
nuestra afecto.  Cada día nos 
conocemos mejor, nos queremos 
más. Yo estoy gozoso y  orgulloso 
de ser tu amigo, de nuestra 
aprojimación, porque en tí he 
encontrado, además de al mas 
g r a n d e  a r t i s t a  de nuestro 
español ís imo deporte, a -nuda 
menos que todo un hombre.
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